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ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО. 
КРОМЕ ВОСКРЕСЕНЬЯ 

И ПОНЕДЕЛЬНИКА.

СЕГОДНЯ -
ДЕНЬ РАДИО

Восемьдесят один год ми
нул с того дня, когда вели
кий русский ученый А. С. 
Попов продемонстрировал 
впервые свои аппарат по 
передаче сигналов на рас
стояние без проводов. Это 
было изобретение, которое 
перевернуло весь уклад 
жизни. От первого аппарата 
до цветного телевидения и 
сложнейшей аппаратуры 
дальней космической свя
зи — таков путь развития 
изобретения А. С. Попова.

Сегодня мы рассказыва
ем о работе Свердловского 
комитета по телевидению и 
радиовещанию.

ЧИТАЙТЕ
3-ю СТРАНИЦУ

НАШЕЙ ЭПОХИ» !
Близится окончание учеб

ного года в системе комсо
мольского политического 
образования. Завершаю
щим этапом станет Ленин
ский урок «Партия — ум, 
честь и совесть нашей эпо
хи».

Главное содержание Ле
нинского урока — изуче
ние материалов и докумен
тов XXV съезда КПСС, 
развитие социалистического 
соревнования за выполне
ние планов десятой пяти
летки, воспитание у моло
дежи коммунистического от
ношения к труду.

В основе Ленинского уро
ка — органическое соче
тание теории и практики, 
насущные заботы сегодняш
него дня каждой комсомоль 
ской организации.

Цель Ленинского урока 
состоит в том. чтобы обес
печить новый подъем тру
довой и политической актив 
ности комсомольцев и мо
лодежи, повысить действен
ность социалистического со
ревнования.

В ходе урока предстоит 
проанализировать, как юно
ши и девушки выполняют 
свою задачу по дальнейше
му укреплению экономики, 
как развивается массовое 
движение комсомольцев и 
молодежи «Пятилетке эф
фективности и качества — 
энтузиазм и творчество мо
лодых!», соревнование за 
почетное право подписать 
Рапорт Ленинского комсо
мола ЦК КПСС к 60-летию 
Великого Октября.

В тему Ленинского урока 
будут включены следую
щие вопросы:

1. КПСС — руководящая 
и организующая сила раз
витого социалистического об
щества. политический вождь 
рабочего класса, всех тру
дящихся, всего советского 
народа.

2. XXV съезд КПСС и 
международная деятель
ность партии.

3. Коммунисты — при
мер для молодежи в ленин
ском отношении к поручен
ному делу.

4. Ленинский комсомол— 
надежный помощник пар
тии. ее непосредственный 
боевой резерв.

Сейчас, во время подго
товительного этапа Ленин
ского урока, цель комитетов 
комсомола — довести до 
каждого участника содержа
ние. значение и план прове
дения Ленинского урока.

Чтобы осуществить это 
на практике, комитетам 
ВЛКСМ в первую очередь 
нужно будет провести семи
нары с комсомольским ак
тивом и пропагандистами 
по практике и методике ор
ганизации Ленинского уро

ка, утвердить примерный 
план и перечень практиче
ских заданий.

Практика подсказывает, 
что хорошо подготовиться к 
занятиям поможет проведе
ние совещания с представи
телями других организаций, 
работающих с молодежью, 
чтобы привлечь их к актив
ному участию в Ленинском 
уроке.

Основной этап Ленинско
го урока — это в первую 
очередь организация глубо
кого и всестороннего изуче
ния материалов XXV съезда 
КПСС. Организация груп
повых и индивидуальных со
беседований, консультаций, 
лекций, бесед, общественно- 
политических чтений — 
все эти формы изучения 
помогут успешно провести 
Ленинский урок. В этот же 
период осуществляется и 
выполнение практических 
заданий Ленинского урока, 
подготовка рефератов по 
теме: «Партия — ум, честь 
и совесть нашей эпохи». 
Значительно обогатится Ле
нинский урок, если комите
ты комсомола организуют 
сбор материалов на своих 
предприятиях по теме Ле
нинского урока.

После сбора материалов 
следующий этап в подготов
ке Ленинского ■ урока — 
анализ предварительных ре
комендаций, разработка вы
ступлений для заключитель
ных мероприятий Ленин

ке кого урока.
В подготовке Ленинского 

урока не может быть мело
чей.

Успех проведения Ленин
ского урока будет зависеть 
от того, насколько хорошо 
и всесторонне подготовятся 
к нему комсомольские акти
висты.

Нельзя забывать и о та
кой форме учебы, как 
встречи с интересными 
людьми. Так, на Ленинский 
урок лучше всего пригла
сить делегатов XXV съезда 
КПСС, организовать встре
чи с ветеранами партии, 
комсомола, войны и труда, 
передовиками производства, 
наставниками.

Подготовка и проведение 
Ленинского урока пройдет 
успешно, если теоретиче
ский материал будет тесно 
увязан с практической дея
тельностью юношей и де
вушек на производстве, на 
колхозных полях и фермах, 
в лабораториях и студенче
ских аудиториях.

Ленинский урок «Пар
тия — ум, честь и совесть 
нашей эпохи» — важный 
этап в повышении организа
торской и политической 
деятельности комсомольских 
организаций в свете реше
ний XXV съезда КПСС.

В совхоз «Гарашкинский» мы 
прибыли в самый разгар по
севной. Механизаторы делали 
все возможное, чтобы закон-.
чить 
чтобы

сев сжатые сроки,
качество работ было

отличное. В совхозном коми
тете комсомола нам сказали: 

— Пять молодых механиза
торов выполняют у нас усло-
вия соцсоревнования
«Сев-76»...

Мы встретились с ними. Не-
легко это было встретить-
ся. Сев есть сев. Каждый ме
ханизатор вел свою машину 
по участку, который был за
креплен за ним. А это — де
сятки километров проселочной 
дороги. Но километры эти
позади и мы встретились.

Первый вопрос, который 
задали механизаторам, 
«Как идет работа?». И вот
ответы на этот вопрос.

Анатолий Лошаков, тракто
рист:

— Наш комсомольско-моло
дежный коллектив создан не 
так давно, но ребята доказа
ли, что они умеют работать. 
Например, вчера мы выпол
нили норму на 120 процентов, 
проводили боронование и, 
как говорят специалисты, 
провели его с отличной оцен
кой...

Геннадий Полуяктов, трак
торист, член горкома комсо
мола:

— Вчера мы сеяли зерно
вые. Старались сеять так, что
бы темпы работ были высо
кими, использовали каждую 
минуту. Закладывали семена 
в сеялки без промедления. И, 
конечно, это не замедлило 
сказаться. К концу дня, ког
да были подведены итоги, ста
ло известно, что наш агрегат 
выполнил норму на 120 про
центов. Думаю, что это непло
хой показатель, если иметь в 
виду, что на первом плане — 
качество сева.

Юрий Захаров, севач:
— В нынешнем году в на

шем совхозе позаботились о 
том, чтобы все семена были 
доброкачественными. Сеять 
такими семенами — значит 
иметь полную гарантию в том, 
что будет получен хороший 
урожай. Это — наша главная 
задача.

В совхозе «Гарашкинский» 
(и это нам хотелось бы под
черкнуть) создан пост качест- 
ва, в состав которого вошли 
три комсомольца. Чем зани
мается пост качества? Про
веркой весенне-полевых ра
бот. Случись малейшее от
клонение от технологии се

ТРЕТИЙ ОБЪЕДИНЕННЫЙ ПЛЕНУМ ТВОРЧЕСКИХ 
СОЮЗОВ

ВРЕМЕНИ ДОСТОЙНО
Художники, композиторы, 

деятели театра, кино, писате
ли — представители творче
ской интеллигенции Сверд
ловска и области — собра
лись вчера в зале заседаний 
обкома КПСС на III объеди
ненный пленум творческих 
союзов. Пленум подвел итоги 
свершений в девятой пятилет
ке деятелей литературы и ис
кусства, а также определил 
важнейшие задачи творческой 
интеллигенции Свердловской

области на десятую пятилет
ку в свете решений XXV съез
да КПСС.

С докладом «XXV съезд 
КПСС и задачи художествен
ной интеллигенции Сверд
ловской области» выступил 
секретарь обкома КПСС Л. Н. 
Пономарев.

В своем выступлении от
ветственный секретарь Сверд
ловской писательской орга
низации Л. Сорокин рассказал 
об итогах недавнего 9-го об

ластного совещания молодых 
литераторов области. О по
вышении требовательности к 
работам коллег говорили 
композитор К. Кацман и ки
норежиссер Я. Лапшин. Роли 
литературно - художествен
ной критики в современном 
творческом процессе было 
посвящено выступление за
ведующего секцией критики 
Свердловской писательской 
организации В. Лукьянина. 
Проблемы активизации про
паганды лучших художествен
ных произведений затронули 
в своих выступлениях главный 
дирижер Свердловской фи
лармонии В. Кожин и главный 
режиссер Свердловского те
атра оперы и балета М. Мин
ский.

На пленуме выступили так-

же председатель правления 
Свердловского отделения 
Союза художников РСФСР 
Д. Ионин, артист Свердлов
ского драматического театра 
Ю. Васильев, композиторы 
Е. Родыгин и Б. Гибалин.

В работе пленума приняла 
участие заведующая отделом 
культуры обкома КПСС Л. А. 
Худякова.

В заключение была приня
та резолюция, в которой III 
объединенный пленум твор
ческих союзов обратился с 
призывом к творческой Интел- । 
лигенции области сосредото
чить все силы, весь талант 
на создании ярких высоко
художественных произведе
ний, достойных нашего со
временника, нашего герои
ческого времени.

Богдановичский 
район СЕВ-
В РАЗГАРЕ

ва — тут же будет сообщено 
руководителям хозяйства. 
Цель сообщения — чтобы не
достатки были устранены в 
самое ближайшее время.

А вот пример оперативно
сти работы членов поста. Один 
из комсомольско-молодежных 
коллективов совхоза провел 
сев с нарушением технологии: 
заделка семян была проведе
на не по норме. Тут же вы
ехали в поле специалисты хо
зяйства, показали молодым 
механизаторам, как нужно 
сеять. И качество работы на
правилось.

В тот же день мы побыва
ли в колхозе «Рассвет». В 
этом хозяйстве велась подго
товка почвы к предстоящему 
севу. Механизаторы колхоза 
вели закрытие влаги по вто
рому следу, культивировали 
почву. Особенно отличились 
трактористы Геннадий Гобов, 
Николай Долгополов, Георгий 
Судаков. Они за смену сде
лали по 2*—3 нормы. Причем 
качество работ, как сказал 
инженер колхоза Н. Зуев, бы
ло отличное.

Мы попросили инженера 
хозяйства рассказать о том, 
что нового сделали р колхо
зе «Рассвет» по проведению 
весение-лолевой кампании.
К а сз

— Первым делом, — сказал 
он, — мы постарались сде
лать так, чтобы не было раз
рыва между культивацией и 
севом. Семена ложатся во 
влажную землю. А это в ны
нешнем году — главное.

В день приезда «Комсо
мольской тачанки» в Богда
новичский район хозяйства 
уже приступили к массовому 
севу. Так, например, присту
пили к посевной кампании 
труженики колхоза «Искра». 
Вот первые данные, которые 
мы взяли у агронома М. Су- 
хогузова.

— Три дня назад, — сказал 
он, — после обеда на Глу- 
ховские поля вывел свой аг
регат тракторист Леонид Ко
сых. Он первым в колхозе 
«Искра» начал весенний сев. 
А завтра на поля выйдут пять 
агрегатов. Работы развернут
ся во всех бригадах хозяй
ства. Земледельцы дали сло
во провести сев быстро и ка
чественно, полупить в первом 
году десятой пятилетки высо
кий урожай сельскохозяйст
венных культур.

Итак, сев — в разгаре. Мо
лодые механизаторы Богдано- 
вичского района стараются

Рейдовая бригада: В. ТА
РАНОВ, инструктор обко
ма ВЛКСМ, Ю. САМИН- 
СКИЙ, первый секретарь 
Богдановичского горкома 
ВЛКСМ, В. ВОРОБЬЕВ, ин
спектор народного конт
роля, В. ПОТАПОВ, секре
тарь комсомольской орга
низации совхоза «Гараш
кинский»; Б. ЕФРЕМОВ, 
наш спец. корр.

(По телефону).

ПО ИТОГАМ 
ПЯТИДНЕВКИ

Отличный старт в весен
них полевых работах взяли 
молодые механизаторы сов
хоза «Логиновский» Белояр
ского района. 6 мая были 
подведены итоги очередной 
пятидневки. В социалисти
ческом соревновании сейчас 
впереди Комсомольске-мо
лодежные агрегаты Петра 
Несытых и Валерия Римера, 
ежедневная норма выработ
ки которых в период с 1-го 
по 6-е мая составляла более 
220 процентов.

Среди передовиков произ
водства и молодой механиза
тор Валентина Тупоногова. 
Победителям социалистиче
ского соревнования вруче
ны переходящие красные 
флажки.

делать все, чтобы страда про- | 
шла быстро и качественно, 
чтобы нынешние страдные I 
дни стали залогом будущего I 
урожая.

¡ВСТРЕЧА
В ГОРКОМЕ

I ВЛКСМ

ТРУДОВОЙ ТУРНИР-76

ВАЖНЫЙ ЭКЗАМЕН

самого лучшего ка-

коннурса.
И. А. Коркин,

инженер 
предсе-завода 

датель

и всю

комиссии по проведе-

ского бюро

часы каждый держал 
на мастерство. Сла- 

ритмично. без единого 
движения работает

тались цеховые конкурсы, про
верка знаний технологии и 

безопасности, и вот

чества.
Незаметно пролетело время. 

И вот снова под сводами свет
лого и просторного прядиль
ного цеха собрались участники

Молодежная делегация из 
Западночешской области, ко
торая гостит сейчас в Сверд
ловске, приняла участие во 
встрече, которая состоялась 
вчера в горкоме комсомола. 
Во встрече приняли участие 
первый секретарь обкома 
ВЛКСМ В. Андрианов, от
ветственные работники гор
кома комсомола, секретари 
райкомов комсомола Сверд
ловска.

Открыл встречу первый 
секретарь Свердловского 
горкома ВЛКСМ Г. Яшин. 
Он обратился со словами 
приветствия к нашим друзь
ям из Западночешской обла
сти.

Затем перед собравшими
ся выступил второй секре
тарь горкома комсомола М. 
Анохин. Он познакомил чле
нов делегации с основными 
направлениями в работе ком
сомольской организации 
Свердловска, рассказал об 
успехах, достигнутых моло
дыми тружениками города 
в социалистическом соревно
вании в честь XXV съезда 
КПСС.

С ответным словом высту
пил секретарь Западночеш
ского обкома ССМ Витезслав 
Шубрт.

В ходе беседы, которая 
состоялась на встрече, были 
затронуты многие важные 
вопросы деятельности комсо
мольских организаций.

В этот же день члены мо
лодежной делегации знако
мились с жизнью комсомоль
ской организации Чкаловско
го района, побывали на за
воде Уралхиммаш.

Вечером -гости Свердлов
ска присутствовали на вече
ре интернациональной друж
бы, посвященном 31-й го
довщине со ^гя освобожде
ния Чехословакии от фаши
стских захватчиков, который 
состоялся в малом зале ки
ноконцертного театра «Кос
мос».

УЧАТСЯ 
КОМАНДИРЫ

75 участников конкурса 
профессионального мастерства, 
рабочие, пятнадцати профес
сий — прядильщицы, ткачи, 
прессовщики, токари, сварщи
ки Уральского завода асбесто
вых изделий встали у машин, 
станков и аппаратов. В этот 
день проходил самый важный 
и самый трудный этап трудо
вых состязаний — позади ос-

цеха Валерий Зайцев.
Вальцовщик Николай Насо

нов, получивший на предвари
тельных конкурсах высшие 
баллы, вновь отличился. Он 
выдал продукции больше всех

техники 
финал.

В эти 
экзамен 
женно и 
лишнего
комплект в составе Нины Гааг 
и Любови Пановой. Это они 
стали инициаторами нового 
трудового почина прядильщиц 
завода. По примеру молодых 
коммунисток теперь уже во
семь комплектов в цехе об
служивает двойную норму ве
ретен.

Прошло немногим более двух 
часов, а вслед за опытным то
карем Николаем Гущиным 
представил свои детали конт- 
ролерам ОТК член комсомоль-

механического

нию конкурса, назвал имена 
победителей. Среди них — кру
тильщица Раиса Фазмахмето- 
ва. вот уже несколько лет ни
кому не уступающая первенст
ва ткачиха Светлана Горохова, 
прядильшицы Нина Гааг и 
Любозь Панова, токарь Нико
лай Гущин и другие. Победи
телям были вручены специаль
ные призы.

А. НЕЧИПОРЕНКО.
НА СНИМКАХ: призео тур

нира токарей Валерий Зайцев; 
победители турнира, прядиль
щицы Н. Гааг и Л. Панова; ас
бестовое полотно — продукция 
заводских ткачей.

Снимки автора.

5 мая на Черданской тур
базе начал свою работу трех
дневный областной семинар 
командиров и комиссаров, 
оперативных комсомольских 
отрядов ДНД.

Семинар открыл первый 
секретарь обкома ВЛКСМ 
В. Андрианов. С докладом «О 
задачах комсомольских орга
низаций по предупреждению 
правонарушений среди моло
дежи и несовершеннолетних» 
выступил секретарь обкома 
ВЛКСМ А. Чемоданов. «О со
стоянии и мерах по улучше
нию работы по предупрежде
нию нарушений среди моло
дежи» — так назывался док
лад заместителя начальника 
областного управления внут
ренних дел В. И. Никифорова, 
Затем представители Сверд
ловского машиностроительно
го завода имени Калинина и 
Свердловского городского 
штаба комсомольских опера
тивных отрядов поделились с 
участниками семинара опытом 
своей работы.

Сегодня семинар заканчи-. 
вает свою работу.

В ЫСОК ОЕ И МЯ— У Д А Р НАЯ!

ТОРЖЕСТВЕННОЕ
СОБРАНИЕ

Вчера в Свердловске, в ок
ружном Доме офицеров, со
стоялось торжественное соб
рание, посвященное праздни
ку работников всех отраслей 
связи — Дню радио.

Собрание открыл второй 
секретарь Свердловского гор-
кома 
Затем 
было 
нику 
НОТО
ческого

КПСС В. М. Маню хин. 
слово для выступления 
предоставлено началь- 
Свердловского област- 
производствемно-техни-

--гения связи
А. А. Вардоеву.

На соЬра им были вручены 
правительственные награды 
работникам связи за успехи, 
достигнутые в девятой пяти
летке. Их вручил от имени 
Президиума Верховного Сове
та СССР председатель испол
кома Свердловского област
ного Совета депутатов тру
дящихся А. В. Борисов.

НАМ ТОЛЬКО ЧТО СООБЩИЛ ТЕЛЕТАЙП.

БОНН. Все беседы.,* кото
рые делегация бундесрата
ФРГ имела в Москве и 
нинграде, показали, что 
ветский Союз жизненно

Ле-
Со-
за-

интересован в продолжении 
и развитии политики, направ
ленной на разрядку напря
женности и обеспечение ми
ра, это отмечает 
распространенной 
печати СДПГ,

в статье, 
службой 

президент
бундесрата, премьер-министр 
земли Гессен А. Освальд, 
возглавлявший делегацию 
бундесрата ФРГ, которая йо-
сетила недавно 
Союз.

НАЙРОБИ, 
секретарь ООН

Советский

Генеральный

хайм подчеркнул
К. Вальд- 

важность
установления нового между
народного экономического

порядка. а также экономиче
ской деколонизации афри
канского континента. Высту
пая на проходящей здесь IV 
сессии конференции ООН по
торговле развитию
(ЮНКТАД), он подчеркнул, 
что для достижения этих це
лей необходимо взаимопони
мание и сотрудничество всех 
стран мира. Он с удовлетво
рением отметил, что афри
канский континент быстро 
продвигается по пути к свое
му полному освобождению.

НЬЮ-ЙОРК. Демонстра
цией протеста отметили сту
денты Кентского университе
та (штат Огайо) шестую го
довщину расстрела своих 
товарищей. 4 мая 1970 года 
солдаты национальной гвар-

дии открыли огонь по мирной, 
демонстрации студентов уни
верситета, протестовавших 
против варварских бомбарди
ровок американской авиа
цией городов и сел Камбод
жи. В результате этой крова
вой расправы четверо сту
дентов было убито и .не
сколько получили ранения.

Студенты Кентского уни
верситета вновь потребовали 
привлечения к уголовной от
ветственности виновных. Как 
известно, до сих пор ни один 
из них не понес наказания.

БОНН. В конце апреля в 
ФРГ зарегистрировано почти 
1,1 миллиона безработных, 
что составляет 4,8 процента 
всего самодеятельного насе
ления страны. Число полно
стью безработных более чем 
в два раза превышает уро
вень безработицы на весну 
1974 года.

(ТАСС, 6 мая).

МЕСЯЦ
РЕКОРДОВ

Ответственное время сей
час на областной ударной 
комсомольской стройке — це
хе В-8 Первоуральского но-

««коробки» бытовых помеще
ний цеха.

На 165 процентов выполни
ли апрельское задание работ
ники участка, возглавляемого 
Евгением Парасияновичем. 
Всего на несколько процентов 
ниже показатель у членов

вотрубного завода, 
ют в соревновании 
мольско-молодежная
Бориса 
дежные 
викова, 
Николая

Слбдковского,

Лидиру- 
комсо- 

бригАда 
моло-

бригады Леонида Но-
Петра Четвертных и

Новодворского из
СУ-2 треста «Уралтяжтруб 
строй».

Недавно на строительстве
потребовалось срочно вырыть
котлован.
не могла:

Но техника помочь
в земле

ны трубопроводы,
проложе- 

кабели,
теплотрасса. На помощь при
шли молодые строители. Они 
выполнили важную работу за
три дня вынули 750 кубо-
метров земли.

На 15 дней раньше време
ни каменщики А. Стебли я и 
монтажники В. Пабленко из 
СУ-3 закончили возведение

бригады Сергея Чурина
управления Восток металлург- 
монтаж.

Большие работы проведены
на кислотном туннеле.
длина 250 метров.
на отметке минус 
ров проложена 21 
ных труб.

Нужно назвать

Его 
Здесь

восемь мет- 
нитка сталь-

еще две
бригады. Это сварщики Н. Чу- 
марова из СУ-9, выполнившие 
план апреля на 150 процен-
ТОВ, 
пина,

и члены бригады Б. Ре-
заложившие в фунда-

мент отделочного отделения 
цеха 492 кубометра бетона.

Строительство набирает
темпы. Все идет по графику.

Л. ХАЛДИН, 
комсорг стройки;

С. МАХАНЬКОВ, 
звеньевой СУ-2.

ГЛАВНАЯ
ЗАДАЧА

4 мая орошло второе за
седание партийного штаба 
строительства цеха Т-1 Се
верского трубного завода. 
Его проводили заведующий 
отделом строительства обко
ма КПСС О. И. Лобов и на
чальник Главсредуралстроя 
С. В. Башилов. Было отмече
но, что хотя задания марта и 
апреля строители выполнили, 
но значительное отставание в 
первые два месяца года не 
позволило им выполнить план 
четырех месяцев. Особенно 
медленно ведут работы трес
ты «Тагилстрой», «Северск- 
строй» и некоторые другие 
организации.

Сейчас на строительстве це
ха работает 3400 человек, и 
на заседании штаба была по
ставлена задача довести чис
ло строителей в мае до четы
рех с половиной тысяч чело
век.

Предстоит освоить 3800 ты
сяч рублей. Кроме того, 'на 
втором заседании штаба бы-

ло еще раз подтверждено ре
шение, принятое на первом 
заседании, что в первом по
лугодии строители должны 
войти в график.

Для обеспечения стройки 
специалистами построен и 
сдан в эксплуатацию 70-квар- 
тирный дом, куда поселятся 
прибывшие на стройку люди.

Хорошо трудятся монтаж
ники треста «Уралсталь конст
рукция». Сейчас они заканчи
вают прогрессивным методом 
монтаж третьего пролета це
ха. Шатер собирается на зем
ле, а потом мощными подъ
емными кранами поднимается 
вверх и по направляющим ус
танавливается на место. За 
счет этого строители экономят 
много времени.

На три месяца опережают 
график строители СУ-1 трес
та «Северскстрой». За побе
ду в социалистическом сорев
новании они получили Крас
ные знамена министерства, 
горкома партии и треста «Се
верскстрой». Сейчас передо
вой коллектив успешно ведет 
работы в машзале.

С. ШОР.
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Внимание: 

проблема! вчерашний день в передовой бригаде
«Сосредоточить особое внимание на ускорении роста производительно

сти труда — решающем условии дальнейшего развития производства и 
подъема благосостояния народа».

(Из «Основных направлений развития народного- хозяйства СССР на 1976—1980 
годы»).

Комсомольске - молодеж
ная бригада Виктора Ва
сильевича Десятова из СУ 
№ 4 — лучший коллектив 
штукатуров треста «Сверд- 
ловскгражданстрой». Произ
водительность труда она за 
девятую пятилетку повысила 
на 55 процентов. Этот рывок 
был Сделан в основном за 
счет внедрения средств ма
лой механизации. Бригада 
добилась в прошлом году са
мой высокой в тресте выра
ботки в натуральных измери
телях — каждый рабочий за 
смену заштукатуривал в 
среднем 18.3 квадратных 
метра поверхности. По ито
гам предсъездовского социа
листического соревнования 
бригаде Десятова присвоено 
звание «Коллектив имени 
XXV съезда КПСС».

Успехи, как видите, нема
лые. Но старая слава без 
новых славных дел умирает. 
Как же сегодня трудятся 
прославленные штукатуры, 
как думают выполнять зада 
ния десятой пятилетки? Ведь 

за текущую пятилетку надо 
повысить производитель
ность труда в. строительстве 
на 29—32 процента.

Бригада В. В. Десятова 
обязалась выполнить пяти
летний план по росту произ
водительности труда за четы
ре года и добиться выработ
ки на каждого рабочего — 
23.6 квадратных метра. То 
есть, другими словами, по
высить производительность 
труда за это время на 29 
процентов.

Намеченные бригадой ру
бежи и в управлении, и в 
тресте называют завышен
ными. нереальными, непро
думанными, не подкреплен
ными расчетами, произносят 
в их адрес еще многие эпи
теты с отрицательной части
цей «не». Считают, что в 
предыдущей пятилетке шту
катуры использовали льви
ную долю резервов и дос
тичь выработки 23.6 квад
ратных метра на каждого 
рабочего в смену даже пе- 
редовая комсомольско-моло

дежная бригада Десятова не 
сможет. Так ли это? Давайте 
посмотрим.

В «Свердловскграждан- 
строе» разработаны меро
приятия, внедрение которых 
позволит увеличить средний 
показатель производитель
ности труда по тресту на оп
ределенное количество про
центов. Штукатуров плани
руется вооружить комплек
тами механизмов, штукатур
ными станциями, исключаю
щими ручной труд при за
грузке раствора, электриче
скими затирочными машин
ками. облегченной алюминие
вой и пластмассовой тарой и 
так далее. Все эти меры 
должны дать за пятилетку 
увеличение выработки на од
ного рабочего в смену на 4,7 
квадратных метра.

Бригада Десятова оснаще
на такими же средствами ма
лой механизации, какие име
ют другие коллективы шту
катуров. работает по одной 
технологии, использует та
кой же, как и все. раствор. 

Так что можно сделать прос
тое арифметическое дейст
вие. Взять достигнчтую в 
бригаде Десятова в 1975 го- 
дм выработку, а именно — 
18.3 квадратных метра, и 
прибавить 4.7 квадратных 
метра — запланированное 
трестом увеличение произво
дительности труда за счет 
дальнейшей механизации 
штукатурных работ и других 
мероприятий. В итоге полу- 
«чтся 23 квадратных мета. 
Почти столько, сколько обя
зались достичь штукатуры 
из этой комсомольско-моло
дежной бригады.

Еще больше убеждаешься 
в реальности их планов, ко» 
гда приходишь на строитель
ную площадку.

— Увеличить производи
тельность трупа ла счет од
них физических усилий уже 
почтя невозможно. Мы вы
кладываемся, работаем на 
пределе. — говорит Сергей 
Карюгин. — А резервы., тем 
не менее, у нас есть. Ла вы 
их и сами увидите, только 
присмотритесь вниматель
ней

Действительно, на строи
тельной площадке видны ре
зервы повышения п.роизрг'"'и- 
тельности труда Вот 
ностворный узел. В брига те 
Десятова он типа «мельни

ца». Самый главный его не
достаток в следующем. При
емный бункер вмещает 1.8 
кубометра раствора. Автома
шина же привозит его за 
рейс 2,4 кубометра. Поэтому 
строители возводят вплот
ную к приемному бункеру 
узла из досок дополнитель
ную емкость, в которую и 
разгружаются самосвалы с 
раствором.

А потом девушки лопата
ми перекидывают раствор из 
дополнительной емкости в 
приемный бункер, края ко
торого находятся примерно 
в метре от земли.

— Попробуйте, покидайте- 
ка день эти тонны, — уныло 
шутит Татьяна Мануйло
ва, — узнаете, почем фунт 
лиха!

Действительно, перекиды
вать приходится тонны. 
Бригада расходует в день 
4—5 машин раствора. Одна 
машина привозит его 2,4 ку
бометра. Один кубометр ве
сит 1,2 тонны. Итого — 
вручную ежедневно подни
мается из дополнительной 
емкости в приемный бункер 
узла 11 —14/тонн раствора.

Работающие на заполне
нии приемного бункера узла 
раствором меняются в тече
ние смены. Необходимость 
помогать агрегату лопатами 

ежедневно приводит к поте
ре 2—3 человеко-дней.

В тресте есть несколько 
растворных узлов нового ти
па. Делают такой и для 
бригады Десятова. Он имеет 
покатые стенки приемного 
бункера, по которым раствор 
сползает на дно и при помо
щи шнека подается в ковш. 
Принцип действия, как у мя
сорубки. В его приемный 
бункер вмещается несколько 
машин. Новый узел дороже 
старого в 4 раза, но зато ос
вобождает 2—3 рабочих. А 
они могут за месяц заштука
турить до 1 000 квадратных 
метров поверхности.

Только вот изготовление 
таких узлов идет слишком 
медленно. В бригаде Десято
ва давненько уж ждут обе
щанный подарок. А пока 
штукатуры вынуждены про
должать «дружбу» с лопа
тами.

Непроизводительных за
трат при проведении штука
турных работ еще хоть пруд 
пруди. Особенно возрастают 
неоправданные расходы в 
зимнее время. Чрезвычайно 
редко случается, чтобы к 
приходу на объект штукату
ров в здание было «пущено 
тепло». То есть, проведена 
к дому теплотрасса, вставле
ны и остеклены оконные 

блоки, установлено сантехни
ками отопительное оборудо
вание. Как правило, все это. 
делается потом, и тепло в 
дом «пускают» перед самой 
сдачей объекта в эксплуата
цию.

В январе бригада Десято
ва вела отделочные работы 
в новом корпусе психоболь
ницы. Холода стояли боль
шие. Чтобы можно, было 
штукатурить, обогревали 
здание калориферами, кото
рые топились углем. Они за 
сутки в морозное время 
«съедают» по три тонны уг
ля каждый, да и требуют 
постоянного внимания к 
себе.

А отдача мизерна. Тепло 
в основном только до второ
го — третьего этажа еле-еле 
доходит., .а выше •— почти 
один угарный газ. Так что 
девушки, работая на верхних 
этажах, чтобы не задохнуть
ся. время от времени вынуж
дены были открывать окна. 
Нрав у калориферов этих 
капризный, чуть забарах
лят — вот и промерзнет све
жая штукатурка. Промерз
нет и осыплется. Приходится 
переделывать.

Тут и время теряется, и 
материал лишний расходует
ся. Производительность тру
да падает, да и качество не 

ахти какое. По этим причи
нам выработка в бригаде Де
сятова за первый квартал 
составила только лишь 15,5 
квадратных метра.

30 марта штукатуры это
го коллектива начали отдел
ку пятиэтажного дома на 
углу улиц Малышева и Сту
денческой. И тут та же ис
тория — отопление не под
ключено, калориферы греют 
плохо. Ладно хоть теплые 
деньки на помощь подоспе
ли. Выработка сразу до 16.5 
квадратных метра подско
чила.

Вот таковы факты. Проа
нализировав их, можно сде
лать вывод, что обязатель
ства по росту производитель
ности труда штукатуры из 
бригады Десятова взяли 
реальные. Они учли в них 

^запланированные в тресте 
мероприятия по внедрению в 
производство новых средств 
механизации штукатурных 
работ и научной организа
ции труда.

Прошло уже четыре меся
ца десятой пятилетки. Но 
пока в бригаде все еще ца
рит вчерашний день в отно
шении технического воору
жения: кидают штукатуры 
лопатами раствор в прием
ный бунй'ер растворного уз
ла, затирка идет при помо
щи деревянных затирок, не 
ушли в отставку допотопные 
угольные калориферы...

В. МАКАРОВ.

СЕДЬМОЙ УРОК

ЖИЛ-БЫЛ
КОРОЛЬ...
Песня эта очень популярная. 

Про короля. Слова там хоро
шие, «был король, как король, 
вездесущий, если другу станет 
плохо». У Кости Она была лю
бимая, пел он ее часто и всег
да с чувством. Ребята любили 
слушать, как он поет, сидели 
присмирев, с обожанием на 
Костю смотрели.

В эту школу Костя пришел 
год назад. То, что он был не из 
робкого десятка, всем стало 
вйдно в первый день. Новички, 
они как, вначале присматрива
ются, примеривают к себе об
становку, одним словом, ведут 
себя довольно-таки стеснитель
но. Это уже потом, у кого как 
получается, некоторые так и 
робеют всё время. Костя не ро
бел, не стеснялся. Уже в пер
вый лень собрал вокруг себя 
стайку девчонок. Давай расска
зывать им о своей прежней 
жизни в другой школе да о 
том, как ему там вольно было, 
что хотел, то и делал. А мысль 
такая была у него: сумел себя 
поставить.

—Главное—это дать всем по
нять, что ты чего-то стоишь, и 
уже ни в коем случае не тру-

I сить и не бояться никого.
День этот прошел не совсем

1 обычно, па переменах ребята 
собирались вокруг новичка, 
слушали его, никто пока не 
пытался спорить, возражать. 
Посмотрим, что он завтра ска
жет. А завтра и послезавтра 
Костя говорил то же самое, 
хотя вел себя обычно. Так, как 
все. Отвечал у доски, писал 
контрольные, активно участво- 

! вал во всех школьных делах — 
г все обычно, необычными для 

класса оставались рассужде
ния о «свободе», которые по
степенно заменялись разгово
рами о французской космети- 

• ке, импортных джинсах и сум
ках. Вот тут-то Костины слова 
и действия совпадали. Он до
ставал девчонкам тени и сим- 

; патичные ручки, париям — ги
тары. Прослыл среди ребят 
ловким, деловым и даже спо
собным. Девчонки были от не
го без ума: «Костя сказал, Кос
тя достал, Костя так считает».

Немного же бывает иногда 
надо, чтобы стать кумиром, 

' тем самым «королем» класса.
Вот Костя, он уже не новень
кий. Косте подражают, его слу
шают, В лексиконе у парней 
появились словечки, услышан
ные от Кости...

В другом коллективе с Кости 
быстро сошел бы пижонский 

■ налет, -его, не приняли бы так 
: скоро. Здесь же приняли и под- 
1 держали. «Король» стал много 

себе позволять. Особое удо
вольствие доставляло ему на
смехаться над недостатками 
других. Не в доброжелательной 
форме, Нет/ а так чтоб пообид
нее. Особенно доставалось от
топыренным ушам самого ти
хого из класса, Мишки. Костя 
изощрялся в остроумии, приду
мывал всевозможные эпитеты, 

■ а «окружение» покатывалось 
г со смеху. У Кости .чействитель- 

но к концу года появилось ок
ружение, вернее «свита», ее со
ставляли те, кому импонировал 
индивидуальный островок од
ноклассника. его умение безо
шибочно ориентироваться в 
мире вещей, носить с шиком 
модные рубашки и очень много 
и часто говорить о себе и своих 
взглядах.

Было бы неправильно ут
верждать. что в эту «свиту» 
входила большая часть класса. 
Но тем не менее большинство 
ребят Костино мнение ценило 
высоко, и оно. так уж повелось, 
не оспаривалось.

В этот лень Костя чуть не 
опоздал. Забежал в класс, бро
сил портфель и вдруг увидел 
над доской объявление. «Всем1 
Всем! Всем! Тем, кто собирает- ! 
ся приобрести перпетуум-моби- ' 
ле. срочно обращайтесь к Кос . 
те С. Заявки принимаются до ' 
14.00. заказ будет выполнен и ! 
течение суток».

Прозвенел звонок. зашел 
учитель. Костя метался у дос

ки, но ничего сделать не мог. 
Высоко висело объявление. 
Урок начался, учитель не об
ратил внимание на листок, а 
на перемене началось.

— Кто? — спросил» Костя 
грозно. Думал, наверно, будут 
отказываться ребята, молчать.

Неожиданно со своей парты 
встала Оля. в классе ее счита
ли всегда чужой, она удиви
тельным образом ухитрялась 
всегда быть одна, даже на уро
ках физкультуры и. кажется, 
не страдала от этого.

— Ну, я написала.—Оля по
шла по проходу между парта
ми. — Надоели твои разговоры 
о тряпках. Ты же без конца 
любуешься собой, с самого 
первого дня. А на нас тебе в 
лучшем случае наплевать. Как 
только ребята этого не заме
чают. — закончила Оля устало 
Подошла к своей парте, собра
ла портфель и вышла из клас
са. В этот день Оля в школе 
так и не появилась. А на сле
дующий день получила запис
ку. Что было в этой записке, 
так никто и ite узнал. Только, 
прочитав ее, Оля опрометью 
выскочила из класса и опять не 
явилась на уроки. «Король» 
посмеивался. Класс молчал.

Прошло время, записок Оля 
больше не получала, позже вы
яснилось, что была она хули
ганской, ' Костя не поскупился 
на выражения. Это никак не 
вязалось с его философствова
ниями и «обаянием». Он пово
рачивался к ребятам другой, 
совсем неприглядной стороной 
своего .характера, и трудно бы
ло этого не заметить. Но вот 
не замечали. Не поредела «сви
та». По-прежнему на переме
нах Костя был в центре вни
мания Вот он рассказывает о 
своих новых записях, о том, с 
какими трудностями столкнул
ся. и снова любимое слово — 
достал. Подошла, белокурая 
Лиля.

— Костя, помнишь обещал?
— Сделаю, сделаю. Лилька, 

ты что. меня не знаешь?—Речь 
опять шла о какой-то загра
ничной штуке.

Учебный год приближался к 
концу. Многое изменилось в 
классе. Народ стал вроде по
проворнее, поактивнее или это 
была лишь видимос'ть какой-то 
суеты? Все куда-то спешили, 
что-то обсуждали, решали, раз
бирали. Одна лишь Оля умуд
рялась оберегать свое одиноче
ство, а после истории с запис
ками она и совсем замкнулась.

Как-то на вечере Костя взял 
гитару и запел. Конечно же, 
свою любимую о Леньке Коро
леве. Пел хорошо, с душой. Все 
слушали, как всегда, внима
тельно. Вот только Оля. вечно 
со своими причудами. Опять 
встала и вышла из зала, прямб 
в середине песни. Почему? На
верно, потому, что хоть песня 
и о короле, да о другом, в ней 
ни слова не подходило к Косте, 
«королю» 10«б».

С. АНДРЕЕВА.

ЧИТАТЕЛЬ...

Весна наступила незаметно, а вместе с ней и пора подготовки к предстоящим экзаменам. Экзамены у выпускников 
это уже шаг в'будущее. Каким же оно будет? Мысли о «ем рождают мечты и планы. . ЛАПТЕВА

Пора тревожная и серьезная пришла — скоро экзамены. инимки ж.

ПОДУМАЕМ ВМЕСТЕ

«Здравствуй. «Сверст
ник».

Пишет тебе ученица 
8-го класса Верх-Тисинской 
восьмилетней школы Люба 
Дорофеева.

Меня недавно выбрали 
комсоргом. И хоть комсо
мольцев’ у нас в классе не 
много, все равно ответст
венность большая. Тем бо
лее, успеваемость в классе 
достаточно низкая. Скоро 
начнутся экзамены, а у не
которых ребят в журнале 
до сих пор еще стоят «неу
ды», когда же они будут их

РЕШИ
исправлять? Я — комсорг, а 
значит и в ответе за успе
ваемость комсомольцев. Мне 
приходилось беседовать с 
ребятами, говорить с ними 
по душам. Всем неуслеваю 
щнм, а их у нас в классе 
шесть человек, я по воз 
можности помогаю, остаюсь 
с ними после уроков. Толь
ко замечаю, что последнее 
время у ребят появилось 
какое-то потребительское 
отношение. Как только что- 
нибудь не получается, бегут 
ко мне: «Давай, помогай». 
А сами еще толком не разо-

МОНОЛОГИ

Интересное письмо пришло к нам а редакцию В нем вчерашняя старшеклассница де
лится своими мыслями о том, насколько трудно бывает тем, кто меряет свои знания только отметками.

Письмо-исповедь, откровение поможет вам, читатели «Сверстника», задуматься над одной 
серьезной проблемой, проблемой качества знаний.

МОИ ФАЛЬШИВЫЕ ПЯТЕРКИ
Недавно в «Сверстнике» в 

одном из материалов был по
ставлен вопрос: существует ли 
учеба ради отметки? Разговор 
вели школьники, но меня он 
тоже заинтересовал. Я закон
чила школу в прошлом году и 
сейчас учусь в вузе. Думаю, 
что на моем примере интере
сно посмотреть, к чему приво
дит погоня за отметкой, не 
отражающей реальные знания.

Внешне у меня было все. 
очень благополучно: средний 
балл по аттестату — отлично, 
на вступительных экзаменах ч 
набрала 23 балла, первую сес
сию сдала без троек. Кажется, 
я могу быть довольна собой? 
Нет. не могу, именно потому, 
что это только внешние вне 
чатления.

Все начиналось, конечно, в 
школе. Уже в начале 10-го 
класса я выбрала вуз и фа
культет. Я знала, что посту
пить туда сложно — требова
лись эрудиция и глубокие зна
ния по гуманитарным предме 
там. Но всем известно, что 
большую часть времени у де
сятиклассников отнимают точ
ные науки. И я решила: поста
раюсь «малой кровью» сдать 
физику и математику, а в ос
вободившееся время самостоя
тельно заниматься историей.

литературой и языками. И 
знаете, оказалось, что приспо
собиться к этому не так уж 
трудно: полистал на перемене 
учебник, списал задачу, допол
нил отвечающего —- и поста
вили хорошую оценку, можно 
неделю чувствовать себя в 
безопасности.

Итак, у меня освободилось 
довольно много времени. Но, 
наверное, потому, что времени 
было' слишком много, мне ка
залось, что его можно не 
очень-то экономить. И оно 
тратилось на всякие ненужные 
мелочи, и мои знания по гума
нитарным предметам сущест
венно не пополнялись. Правда, 
этап «я все знаю» был для 
меня уже пройденным. Но я 
успокаивала себя: вот сдам 
выпускные и вступительные, и 
впереди будет пять лет напря
женной и плодотворной рабо
ты нал собой. Так я говорила 
себе и с легкой душой тратила 
часы на прогулки и болтовню 
с подругами.

Но вот выпускные и вступи
тельные — позадц. Я поступи
ла на факультет, о котором 
мечтала. Сначала была горяч
ка знакомства. Но когда по
требовалось перейти от осваи
вания студенческого «фолькло
ра» к серьезным занятиям, эго

ЗАДАЧКУ...
брались, трудная задачка 
или нужно только усилия 
приложить, и все цолучится. 
А когда отказываешься, 
ссылаясь на недостаток вре
мени, обижаются: «Тоже 
мне, комсорг». Они считают, 
что я должна за каждого 
задачи решать и вытягивать. 
А что же они сами? У меня 
вот последнее время тройки 
в журнале стали появлять
ся, времени не хватает. Что 
делать, подскажите?

Л. ДОРОФЕЕВА, 
Верх-Тисинская 

школа, восьмой класс.

оказалось совсем нелегко. А 
ведь раньше я часто мечтала 
о том. как пойду в студенче
скую читалку, возьму много 
книг и буду заниматься, не 
отрываясь, до закрытия. Но 
оказалось, что я не могу про 
сто сесть за стол и просто 
включиться в работу. А время 
шло, приближалась аттеста
ция. И как-то невольно, маши
нально я и здесь начала при
спосабливаться! Да, я вынуж
дена признаться, что и при 
изучении любимых и нужных 
по специальности предметов я 
начала работать ради оценки, 
ради безопасности на следую
щем семинаре. И желание ра
ботать появлялось, конечно, 
все реже, потому что оно не 
подкреплялось успехом: чи
тать Дополнительную литера
туру — это одно, а подтяги
вать «хвосты» — это другое. 
Иногда я себя просто обманы
вала. пыталась пробудить лю
бовь к работе: занималась тру
доемким, но бездушным пере
писыванием конспектов пропу
щенных лекции, думала так 
выработать усидчивость, ста
ралась заниматься в читалке 
рядом с кем-нибудь из наших 
отличников, их примером под
хлестывая свое самолюбие. 
Это принесло мало пользы.

От «Сверстника»: я ду
маю. ребята прочтут твое 
письмо, Люба, и всерьез за
думаются. А задуматься 
есть над чем. Неужели ни
кому из восьмиклассников 
не пришло в голову, что, на
деясь на помощь комсорга, 
на то, что за них сделают 
основную работу, они вос
питывают в себе беспомощ
ность, эгоизм, а о самостоя
тельности и говорить не 
приходится.

Можно спросить: а как же я 
тогда сдала сессию? Знаете, 
учиться, чтобы сдать, и учить
ся. чтобы знать, —две разные 
вещи. Вообще за три — четыре 
дня подготовки можно непло
хо вызубрить предмет. Но та
кие знания очень Л'прочны. 
Существует даже студенче
ская шутка: мы сдали на эк
замене весь курс, ничего не 
оставили себе.

Я сейчас часто думаю: с од
ной стороны, знания по физи
ке мне действительно не при
годились. Но, с другой сторо
ны, нет у меня и очень важной 
привычки работать. Сейчас я 
стараюсь переломить себя. 
Приходится бороться не толь
ко с незнанием, но и с нежела
нием знать. Думаю, что это не 
только моя беда: на нашем 
курсе постоянно ощущается 
какая-то расслабленная атмо
сфера, ребята не знают, как 
им убить время, тогда как над 
каждым висит «хвост».

Может быть, еще тогда, в 
школе, я слишком понадеялась 
на свою способность занимать
ся самостоятельно, на свою 
волю? Во всяком случае, я по
нимаю теперь, что учиться ра
ди отметки — это самообман, 
ловушка, которую многие ста
вят сами себе.

О. ПЕТРОВА.

...РАССКАЗЫВАЕТ
НАСТАВНИЦА
И ДРУГ

Я хочу рассказать о ветера 
не, отдавшем любимому делу 
десятки лет, заслуженном ] 
работнике торговли РСФСР | 
Вере Павловне Кривокорыто- I 
вой, заведующей одной из сек- I 
ций магазина № 105 Свердлов- I 
ского горпромторга.

Вера Павловна пришла в ма- ( 
газин в 1954 году простым про- В 
давцом. Она сразу обратила на | 
себя внимание и покупателей ц 
и своих коллег. Вниманием. I 
приветливостью, трудолюбием. Я

Вера Павловна — чуткий и 
умелый наставник — за 20 лет 2 
обучила немало молодежи.

Среди них Г. Петрухина — I 
ударник коммунистического I 
труда. Награждена медалью к В 
100-летию со дня рождения | 
В. И. Ленина. Молодой гварде- " 
ец 9-й пятилетки. Люба Рыж- г 
кова. младший продавец. за- I 
меститель начальника штаба и 
«Комсомольского прожектора». Я 
тоже одна из воспитанниц В 
Кривокорытовой. Вот что она Я 
говорит о своей наставнице: Я

- Я очень благодарна Вере Я 
Павловне за то, что она по- " 
могла мне по-настояшему по- с 
любить нашу профессию. Учи- Я 
ла, объясняла, каким должен Я 
быть советский продавец. Те- I 
перь я уверена, что правильно I 
выбрала профессию. нашла I 
свое призвание. И все это бла- I 
годаря Вемэе Павловне.

Л. ГЛЕБОВА- ~
член комитета комсомола Я 

горпромторга. 1 

■■■БЛАГОДАРИТ I
СЛОВА ОТ ДУШИ £

Я — ветеран великом I 
Отечественной войны. Вашу I 
газету читаю постоянно. I 
Мне хочется рассказать вам г 
об участковом инспекторе I 
Кировского ОВД Свердлов- I 
ска Сергее Неуймине, млад- I 
шем лейтенанте милиции: I 
какой это замечательный 0 
человек.

Познакомились мы с ним | 
в неприятное для нас время: | 
случилась беда. За помо- I 
щью пришлось обратиться в 
в милицию, к участковому “ 
инспектору нашего района | 
Сергею Неуймину. Он при I 
шел, во всем спокойно и | 
внимательно разобрался, 1 
помог. И вот теперь наша I 
семья живет спокойно.

Как приятно, когда при- а 
ходится сталкиваться с та- I 
кими серьезными и деловы I 
ми людьми, как Сергей. И | 
вдвое приятнее, что именно I 
такие люди работают в ми- I 
лицин. Становится как-то 
теплее жить,, когда знаешь, | 
что если случится с тобой I 
несчастье, то на помощь В 
всегда придут. ■ I

Уж вы извините меня: я, и 
может быть, не так хорошо ■ 
написала, как хотелось бы, '■ 
но эти мои слова — от I 
души.

С уважением
СПЕХОВА К. П. В 

...ПРЕДЛАГАЕТ I
БИБЛИОТЕКА...
НА КАНИКУЛАХ

Приближаются школьные ■ 
.каникулы. И, как обычно, в кои- ■ 
це учебного года учащиеся в 
старших классов получат опи- а 
сок обязательных книг, необ- В 
ходимых для курса литерату- I 
ры.

Далеко не у каждого есть в В 
доме личная библиотека. Где В 
же практически смогут полу- • 
чить книги летом старшеклас- а 
сники?

В Верх Исетском районе есть В 
детская библиотека им. Турге- В 
нева. но в нее записывают уча- В 
хцихся только до 9-го класса. В 
В библиотеку Дома культуры В 
ВИЗа доступ имеет далеко не а 
каждый. На улице Крэуля ■ 
ютится небольшая библиотека В 
в старом здании школы № 63. В 
Там всегда рады ученикам. Но В 
там невозможно решить всех В 
проблем: в библиотеке очень В 
мало книг по школьной про- В 
грамме.

Можно предвидеть возраже- № 
ние: «А для чего существуют В 
библиотеки в школах, которые В 
специально укомплектованы В 
нужными книгами?» Школьные В 
библиотеки уже с середины В 
мая до сентября закрываются. о

Вот и бегают ребята летом в Б 
поисках нужной книги. Хоро- "

шо. если кое-что можно дос- 
I тать у знакомых. А если нет?

Где же выход? Не пора ли 
школьные библиотеки для уча- 

I щихся старших классов сде- 
। лать доступными и в летний 

период.
О. КОХАН, 

пионервожатая школы 
№ 63.

' ...ВОЗМУЩАЕТСЯ
| В ПОХОД ЗА 

КНИГОЙ ЖАЛОБ
24 апреля , .мы, несколько 

; жителей общежития, раслоло- 
! женного на ул|ице Донской, 

20 и 21, зашли в столовую 
№ 26. Взяли обед. Но есть 
его было невозможно: рас
сольник недоваренный, кар
тофель, перловая крупа в 
нем — сырые. Лапша, которая 
была единственным блюдом 
на второе, невкусная.

Мы обратились к заведую
щей производством Т. И. Ива
новой, обратили ее внимание 
на качество блюд. Она не 
стала с нами разговаривать. 
Повернулась и ушла.

Тогда мы подошли к касси
ру. Попросили книгу жалоб и 
предложений. Она сказала, 
что таковая находится у ди
ректора. Отправились к нему. 
Не застали. Обратились к его 
заместителю, Г. П. Кадочни
кову. Он сказал, что книга жа
лоб находится в тресте.

Так вместо обеда мы совер
шили малоприятный поход за 
книгой жалоб. Надо сказать, 
что со случаями подобных 
беспорядков мы сталкиваемся 
в этой столовой не в первый 
раз. Например, 20 апреля, 
придя туда на обед, мы в те
чение 20 ми-нут не могли до
ждаться подносов. Наконец 
взяли освободившиеся гряз
ные, сами их вытерли. Так же 
пришлось поступать и стояв
шим в очереди после нас, по
тому что на всю столовую бы
ло десять подносов. Не хвата
ло и стаканов.

Мы считаем, что так даль
ше продолжаться не может.

По поручению жильцов 
общежития

Д. ГИКНЯТУЛЛИН, 
Свердловск. .

...НЕГОДУЕТ
НЕУДОБСТВА
ИЗ-ЗА
СТРОИТЕЛЬСТВА

Около домов 45 и 47 на 
улице Росточной, что на Сор
тировке, идет строительст
во. Это, конечно, очень хоро
шо. Но вот когда строители 
создают неудобства тем, кто 
живет в близстоящих домах, 
это — плохо.

Ведь получается так: каж
дый год вокруг наших домов 
раскапывают траншеи и ос 
тавляют их в таком виде на 
три-четыре месяца. Из-за это
го постоянно грязь, зимой н 
летом, осенью и весной. Вот 
конкретный пример. В конце 
декабря прошлого года — 
прямо перед нашими домами 
вырыли траншею. Строители 
работали до позднего вече
ра, даже ночами. Выкопали. 
И стоит траншея в таком ви
де по сей день.

Недоделки встречаются 
сплошь и рядом. Около наших 
домов забыли поставить му
сорные ящики. В итоге у до
мов и детского комбината 
№ 83 — свалка. И летает му
сор от одного дома к другому, 
туда, куда подует ветер.

А. ВАЛОВА.
Свердловск. .
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НА ПРАЗДНИЧНОЙ ВОЛНЕ
Сегодня, как и обычно, ра

дио начало ранним утром свои 
обычные передачи. И в то же 
время не совсем обычные. Ведь 
у работников радио и телевиде
ния — журналистов, инжене
ров, техников, операторов — 
свой профессиональный празд
ник —- День радио. Значит, и 
передачи сегодняшние для них, 
всех радиослушателей и теле
зрителей — праздничные. Для 
нас, свердловчан, этот празд
ник приятен вдвойне. Мы 
вправе гордиться тем. что на 
нашей уральской земле родил
ся изобпетатель радио — Алек
сандр Степанович Попов. Это 
благодаря его изобретению че
ловечество получило возмож
ность слышать через расстоя
ния в сотни и тысячи кило
метров голос человека.

Без радио трудно предста
вить нашу жизнь. Им поль
зуются космонавты и моря
ки, геологи и полярники, лет
чики... Оно вошло в нашу 
жизнь настолько прочно,, 
что... мы даже не замечаем 
его. Радио сопровождает 

нас, как говорится, от подъ
ема до отбоя. Наверное, не
полноценным оказался бы 
тот день, в который мы не 
услышали бы голос диктора. 
Последние известия, дело
вые передачи, музыку, «по
году» — мы слушаем еже
дневно.

И вот уже на протяжении 
50 лет звучит в эфире голос 
Свердловского радио. Мно
гое изменилось за это время 
на свердловской радиостан
ции. Теперь это уже целый 
комитет по телевидению и 
радиовещанию. Эфирное вре
мя нашего радио ежедневно 
составляет восемь часов, 
пять часов из них отведено 
стереовещанию, ретрансли
руется первая программа 
Центрального вещания из 
Москвы. С каждым годом 
увеличивает диапазон дейст

вия и телевидение, почти 
тринадцать часов в сутки 
оно транслирует передачи 
Центрального телевидения, 
по второй, местной про
грамме идет вещание по 
три часа в день. Сверд
ловской телестудией освое
ны и цветные програм
мы. Прибавьте еще учебную 
программу. Большие планы 
у комитета на будущее. Од
ним словом, с каждым годом 
радио и телевидение набира
ет. темпы. Хорошие темпы. 
И понятно. Без радио и те
левидения невозможно пред
ставить даже Одного дня на
шей жизни.

На снимках: на радиостудии 
идет передача; начальник сме
ны телецентра Нина Яковлевна 
Пономарева и инженер ремонт
ной группы Николай Булавки 
за настройкой аппаратуры 
цветного телевидения; радио
журналист Тамара Нурбацкая 
за подготовной радиопередачи 
«Орбита».

Снимки А. Лысякова.

нам только чтс
А ’■ Л
SUL телетайп
• БУДАПЕШТ. Здесь откры

лось пятое заседание транс
портной рабочей группы ко
миссии по сотрудничеству 
между СЭВ и Финляндией. На 
нем рассматриваются вопро
сы, связанные с совместной 
работой по созданию совре
менных средств автоматики, 
телемеханики и дальней связи 
на железнодорожном транс
порте, по организации единой 
центральной транспортной 
диспетчерской службы.

ф КОПЕНГАГЕН. Продолжа
ет ухудшаться финансовое по
ложение Дании. По сообще
нию статистического управле
ния страны, ее валютные запа-

ИМПЕРИАЛИЗМ БЕЗ МАСКИ

РАКОВАЯ ОПУШЬ МИР СЕГОДНЯ
-- •- - '     : - ■  i •  . .

НАСИЛИЯ
Год назад скончался от «тя

желых (повреждений мозга», 
как зарегистрировали медики, 
кондуктор автобуса маршрута 
№ 77 негр Рональд Джонс. 
Двое пассажиров, заплатив 
за себя, не захотели взять 
билет на собаку. Дискуссия 
с ними кончилась тем, что 
Джонса зверски избили, и он, 
не приходя в сознание, умер 
иа тротуаре возле автобуса.

Я вспомнил об этом пото
му, что подобное же прои
зошло недавно в лондонском 
метро. Все повторилось до 
мельчайших деталей. Кондук
тор пытался проверить биле
ты. Его избили двое, и он 
умер здесь же, на платформе. 
Я не помн+о месяца, чтобы 
в прессе не сообщалось о на
падении на водителей и кон
дукторов автобусов, поездов 
метро. Особенно в дни боль
ших футбольных матчей, ког
да, случалось, останавлива
лись и поезда метро, и авто
бусы, идущие к стадиону. В 
Англии это ни у кого не вы
зывает недоумения — все 
знают, что вокруг футбола 
страсти кипят особенно бур
но: поджигают вагоны, бьют 
стекла, режут сиденья... Ути
хомирить «болельщиков» 
можно лишь с риском для 
жизни.

События последних месяцев 
подтвердили слова Рэга Рэя, 
одного из коллег Джонса: 
«Угроза быть избитым или 
распрощаться с жизнью всег
да висит над нами. Опасность 
эта увеличивается с каждым 
годом, но власти ничего не 
делают, чтобы изменить си
туацию». Профсоюзная стати
стика насчитывает сотни 
жертв нападения — убитых, 
раненых, искалеченных. Под
твердились признания прессы 
и общественности в том, что 
«раковая опухоль насилия 
разъедает общество», где ни
кто не чувствует себя в безо

сы за четыре месяца этого 
года сократились более чем 
вдвое и составили на начало 
мая 4,9 млрд. крон. Большая 
часть валютных запасов, ука
зывается в сообщении, была 
израсходована на погашение 
иностранных долгов и покры
тие дефицита торгового ба
ланса, который в первом 
квартале достиг 2 млрд. крон.

ф БРЮССЕЛЬ. Демонстра
ции и забастовки провели ак
теры театров бельгийской сто
лицы. Они вышли на улицы го
рода, чтобы продемонстриро
вать свою решимость бороть
ся в защиту занятости, за улуч
шение условий для творческо
го труда.

ЕЕ БРАЗИЛИА. Широко раз
рекламированная в Бразилии 
аграрная реформа, которая 
проводится вот уже более 10 
лет, ничего не изменила в су
ществующей системе земле

пасности от бандита, грабите
ля, насильника.

Убийство в метро прошло 
почти незамеченным. Я не мо
гу назвать сейчас даже имя 
погибшего. «Дейли миррор», 
единственная газета, отклик
нувшаяся на это событие, не 
сообщила его.

Вскоре я прочитал о новом 
нападении на кондуктора. На 
этот ’раз в роли атакующих 
были... железнодорожные по
лицейские. Кондуктор Франк
лин был в полной железно
дорожной форме. Полицей
ские в штатском затащили его 
в участок и без всяких объ
яснений и обвинений приня
лись избивать рунами и нога
ми. Франклин, как и Джонс, 
чернокожий. Один из поли
цейских презрительно бросил 
ему: «У черных че остается 
следов от ударов»...

Наказаны ли те что убил 
безымянного кондуктооа мет
ро, те. кто изувечил Франк
лина? Об этом в газетах мет 
ни строчки. Мне, впрочем, хо
рошо помнится «дело Джон
са». Были выслушаны показа
ния обвиняемых. признав
ших — да, мы били кондук
тора. И вот решение жюри, 
состоявшего, как писали, 
«лишь из одних белых»: 
Джонс погиб из-за того. что... 
«кости его черепной короб
ки оказались слишком тонки
ми». Так что виноватым в сво
ей смерти оказался сам 
Джонс. Недостаточно был 
крепколоб, чтобы участвовать 
в схватках с хулиганами. А 
тех оправдали.

Удивительно ли, что «юби
лей» со дня смерти Джонса 
был отмечен гибелью еще 
одного кондуктора? И удиви
тельно ли, что и «юбилей» 
этот, и само убийство про
шли почти незамеченными?

% Э. ЧЕПОРОВ, 
соб, корр. АПН.

Лондон.

владения. Об этом заявил, 
выступая в национальном кон
грессе, сенатор А. Мария. Он 
сообщил, что за это время 
лишь два процента из числа 
безземельных крестьян полу
чили землю. Большая же часть 
земельных угодий по-прежне
му находится в руках лати
фундистов. Особенно тяже
лое положение, подчеркнул 
сенатор, сложилось на северо- 
востоке страны.
• МАПУТУ. Г осударствен- 

ный долг Южно-Африканской 
Республики составил на ап
рель нынешнего года более 
12 млрд, долларов. Об этом 
заявил в парламенте страну 
министр финансов Хорвуд. 
Сумма краткосрочных иност
ранных долгов ЮАР увеличи
лась за последние два года в 
восемнадцать раз и превыси
ла 1 млрд, долларов.

(ТАСС, 6 мая]

Быстрое развитие автомоби
лестроения — одна из приме
чательных черт промышленно
сти современном Польши. В 
минувшей пятилетке производ
ство легковых автомашин, на
пример, увеличилось более чем 
в четыре раза и превысило 200 
тысяч в год.

Становлению отрасли, ее 
подъему способствует про
цесс социалистической эконо
мической интеграции. В част
ности, в соответствии с согла
шением о сотрудничестве в 
производстве грузовых авто
мобилей на 1976—1980 гол/i 
польская промышленность бу
дет поставлять в Советский 
Союз комплектные тормозные 
устройства н клавишные .пере-

ключатели для грузовиков 
Камского завода. Заказ 
крупный, а в связи с этим по
явилась необходимость расши
рить п реконструировать завод 
автодорожной техники в горо
де Прашке. Когда он выйдет 
на полную мощность, Польша 
станет одним из ведущих в 
Европе производителей тор
мозных устройств для автомо
билей.

Паоащнвает темпы завод ма
лолитражек в породе Бельско- 
Бяле. Он оснащен новейшим 
оборудованием и превратился 
в признанного флагмана поль
ского автомобилестроения.

— Решение о выпуске эко
номичных и относительно недо
рогих легковых автомобилей

В СОМАЛИ осуществ
ляется . обширная 
программа подъема 

сельского хозяйства, пре
дусматривающая освоение 
новых земель, расшире
ние посевных площадей, уве
личение производства раз
личных культур на основе 
внедрения высокоурожайных 
сортов и прогрессивной агро
техники. Главной движущей 

СОМАЛИ СОБИРАЕТ УРОЖАЙ
силой этой программы ста
нут земледельческие коопе
ративы. которым в развитии 
сельского хозяйства Сома
лийской Демократической 
Республики отводится перво
степенная роль.

Кооперативы существова
ли в Сомали и до револю
ции сзергнувшей 21 октября 
Н469 года проколониалист- 
ский режим. Возникнув сти
хийно, большая часть их 
распалась Выжили лцшь не
которые. Они-то и стали ос- 
ноьои нынешней кооперации. 
Их опыт, накопленный в спе
цифических условиях —- зна
чительная часть населения 
Сомали ведет кочевой образ 
жизни, — крайне важен для 
освоения новых земель. К 
тому же они ускоряют пере
ход кочевников к оседлости.

В Сомали считают. что 
массовому кооперированию 
должно предшествовать все
стороннее развитие снабжен
ческо-сбытовой кооперации, 
постепенное приобщение кре
стьян к коллективному тру
ду. Вот почему закон о раз
вертывании кооперативного 
движения, принятый в 1973 
году, предусматривает на 
первоначальном этапе созда
ние так называемых «много
целевых» кооперативов. В 
таком объединении, включа
ющем до ста крестьянских 
семей, сохраняются личные

В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

БЕЛЬСКО-БЯЛА: ИДЕМ К МИЛЛИОНУ

участки, но обрабатывают 
землю и собирают урожай 
сообща. Члены кооператива 
совместно трудятся на стро
ительстве дорог, колодцев, 
складских помещений.

Более высокий тип коопе
рации — производственный. 
Это — специализированные 
хозяйства, призванные да
вать товарную продукцию. 
Количество членов каждого 

из таких кооперативов неве
лико — как правило. 20— 
30 человек. Но благодаря 
внедрению более прогрессив
ных методов обработки поч
вы, использованию высокоу
рожайных семян, достиже
ний агрономической науки 
они добиваются значитель
ных успехов. К тому же на 
продукцию производственных 
кооперативов государство ус
тановило более высокие за
купочные цены, повысив та
ким образом заинтересован
ность кооператоров в выра
щивании высоких урожаев. 
В производственном коопера
тиве «Счастливый труд», на
пример. расположенном на 
юге Сомали в районе Джели- 
ба, выращивают в среднем 
25— 30 центнеров кукурузы 
с гектара. До революции уро
жай не превышал одного 
центнера. Таких рентабель
ных хозяйств, как «Счастли
вый труд», в Сомали нема' 
ло. К 1978 году предполага
ется создать несколько со
тен кооперативов подобного 
типа

Правительство Сомали ока
зывает помощь «многоцеле
вым» и производственным 
кооперативам. Государствен
ная организация по прокату 
сельскохозяйственной и до
рожной техники обеспечива
ет их тракторами, сеялками. 

другими механизмами. Коо
перативам предоставляются 
кредиты на прокладку кана
лов, строительство школ, 
медпунктов, складских поме
щений. На средства госу
дарства в хозяйствах созда
ются кружки по изучению 
новейшей технологии обра
ботки земли. Там же кресть
ян знакомят с достижениями 
агрономической науки, опы

том возделывания почв, на
копленным коллективными 
хозяйствами Советского Со
юза. других социалистиче
ских стран.

Б Сомали разрабатывают 
еще один тип кооперативов, 
именуемый «процветающим». 
Такие хозяйства не будут 
нуждаться в государственной 
дотации. В плодородных рай
онах, расположенных вдоль 
двух самых больших рек Со
мали — Джуба и Веби-Ше- 
бели, уже делаются попытки 
организовать «процветаю
щие» кооперативы. По мне
нию председателя комитета 
по организации земледельче
ских и рыболовецких коопе
ративов Мохамуда Абубака
ра, в этих районах, по суще
ству, создается прообраз бу
дущего Сомали — развито
го промышленного государ
ства с высокомеханизирован
ным кооперированным сель
ским хозяйством.

Сейчас усилия сомалий
ских земледельцев направле
ны на максимальное увели
чение сельскохозяйственно
го производства. Они полны 
увереннссти, что к 1980 году 
освободят страну от импорта 
Продуктов питания.

А. ЖИГУНОВ.
(АПН).

Могадишо.

было принято около пяти лег 
назад, — рассказывает ком
мерческий директор завода в 
Бельско-Бяле Эдвард Зон- 
гэк. — За такой сравнительно 
короткий срок нам удалось на
ладить поточное производство 
малолитражек «Сирена» и «Фи
ат». А в городе Тыхы, сосед
него Катовицкого воеводства, 
набирает силы наш «двой
ник» — еще более мощный за
вод, который будет специали- 
знров.'пься на выпуске «Фна- 
та-126». В цехах нашего 
завода станут безраздельно 
«царствовать» «Сирены»...

’’ завода в Бельско-Бяле не
мало помощников. Один из 
них — дембнцкий шинный за
вод «Стомиль». Его пятиты

СТАНКИ ИЗ РУМЫНИИ
Завод тяжелого машино

строения в Бухаресте занима
ет почти 120 гектаров. По ха
рактеру производства, ассор
тименту продукции это, по су
ществу, комбинат.

— Завод сравнительно мо
лод, — рассказывает главный 
инженер Михай Георге. — Ему 
нет и двух десятков лет. Сна
чала мы выпускали оборудо
вание только Для металлурги
ческой промышленности. По
там пустили новые цехи и уча
стки. Теперь изготовляем тур
бо- и электрогенераторы, гид
равлические прессы, 150-тон- 
ныв конверторы, линии по 
производству цемента, обо
рудование для синтеза ам
миака.

Михай Георге называет стра
ны, с которыми предприятие 
установило прочные деловые 
связи. В их числе Советский 
Союз, Польша, Болгария, Вен
грия, Югославия, государст
ва Западной Европы и Азии.

— Советский Союз — один 
из основных наших партне
ров, — говорит Михай Геор- 

Вагоны, сделанные н» предприятиях Советского Союза, 
будут обслуживать строящуюся линию Будапештского метро «Север—Юг».

НА СНИМКЕ; инструктор Янош Фиаш знакомит молодых 
учащихся курсов водителей поездов метро Ирену Дьёри и 
Аиико Гробачек со схемой устройства советских вагонов 
метро.

Снимем МТИ—АПН.

сячный коллектив славится вы
соким профессиональным мае- 
терством. В честь VII съезда 
ПОРП здесь в кратчайший 
срок освоили производство по
крышек для нового «Фиата».

- С конвейера нашего за
вода сошло в прошлом году 
76 тысяч машин, — продолжал 
Э. Зонтэк. —' Большие планы 
у коллектива на нынешнее пя
тилетие. Производство будет 
расти ежегодно в среднем на 
45 процентов. Идем к миллио
ну: по крайней мере не менее 
миллиона автомобилей выпус
тит ьельско-Бяла за пятилет
ку.

Зигмунт БАРТКОВЯК, 
польский журналист, 

(«Пшиязнь» — АПН).

ге. — Он поставляет оборудо
вание, оказывает научно-тех
ническую помощь.

Бухарестский завод станков 
и агрегатов свою рабочую 
биографию начал в 1961 году. 
Теперь это крупное пред
приятие, флагман румынского 
станкостроени я.

— Мы год от года наращи
ваем производственные мощ
ности, — рассказывает заме
ститель директора завода 
Эдуард Томасьян. —- Высокие 
темпы развития продиктова
ны задачами индустриализа
ции страны, растущими по
требностями в продукции 
станкостроения.

В новой пятилетке, — го
ворит Э. Томасьян, — перед 
нашим коллективом стоят 
еще более сложные и ответ
ственные задачи. Но мы взяли 
хороший старт и уверены, 
что выполним их.

И. МИХАЙЛОВ, 
В. ГУБАНОВ, 

спец. корр. АПН.
Бухарест.

БИБЛИОТЕКА

И остаются 
добрые слова...

В нынешнем году в библио
теке центральной усадьбы сов
хоза — в селе Галкинское Ка- 
мышловского района появи
лась книга отзывов и предло
жений. И в ней утке много 
записей. Свои отзывы остави
ли учителя местной лйколы, 
животноводы, учащиеся. Бла
годарят библиотекаря А. И. 
Дубовкину за душевную щед
рость. за внимание к читате
лям доярка Н. Романова, за
вуч школы 3. С. Третьякова..^ 
В книге — только положи
тельные отзывы. И понятно, 
ведь Алевтина Ивановна не 
только знакомит посетителей 
библиотеки с новинками, под
берет нужную книгу, она — 
непременный участник всех 
общественных мероприятий, 
умеет организовать читатель
ские конференции, которые 
проходят всегда интересно и 
живо. Тема очередной конфе
ренции «Россия славна имена
ми своих благородных сынов». 
Специалисты села, старше
классники школы готовятся 
принять участие в ней. А. И. 
Дубовкина — одна из лучших 
сельских пропагандистов рай
она.

Т. СЫСОЕВА.

СЛЕТ

Во Дворце 
активисты печати

5 мая во Дворце культуры 
«Металлург» прошел слет ак
тивистов многотиражной и 
стенной печати Верх-Исетского 
района Свердловска.

С докладом выступила заве
дующая отделом пропаганды 
и агитации Верх-Исетского 
райкома партии В. Н. Лека- 
иова. Она рассказала о поло
жительном опыте работы стен
ных и многотиражных газет 

( района.
Интересное сообщение сдела

ла Г. В. Рыбникова, редактор 
многотиражной газеты «Верх- 
Исетский рабочий». Она рас
сказала о рабкорах. постоянных 
авторах, которые являются хо
рошими помощниками газеты.

Опытом своей работы поде
лился коллектив стенной газе
ты научно-исследовательского 
института ОММ.

В заключение слета были 
объявлены победители смотра- 
конкурса стенных и многоти
ражных1 газет района. Ими 
стали газеты: цеха холодной 
прокатки ВИЗа, волочильно- 
крутильного цеха завода 
«Уралкабель», городской кли
нической больницы Л» I, ин
ститута ОММ и ряд других.

О. ИВАНОВА.

ЕЯ МЫ ВЕЛИ МАШИНЫ
ЛЕТОПИСЬ МУЖЕСТВА ■■

Есть такая песня, полюбив
шаяся не только участникам 
минувшей войны:

...Мы вели машины,
Объезжая мины, 
По путям-дорогам 
фронтовым.
Задорно-оптимистиче с к а я 

музыка как бы усиливает дра
матический смысл слой.

Да, путь к Берлину был по
истине и «не легок и не скор».

Это им, неутомимым тру
женикам фронтовых дорог, 
военным водителям поевяще- 
на популярная песня. О мих 
написана не одна яркая стра
ница в героической летописи 
советского народа.

Горючее для боевой техни
ки, продовольствие, боеприпа
сы, обмундирование... Сколь
ко же перевезено военными 
водителями за годы войны? 
Нет, дело тут не в цифрах. 
Важно другое: люди, сутками 
сидевшие за рулем, не думав
шие о славе и наградах, ока
зывали ощутимое влияние на 
исход каждого боя. Полк, ба
тальон, рота или батарея, да
же взвод не могли обойтись 
без водителей. Их, ждали вез-

де. И они везде были.
Ныне в Свердловске живут 

и продолжают работать мно
гие из тех, кому пришлось 
провести за баранкой всю 
войну. Если встретите их — 
поговорите с ними, не пожа
леете. Они вам сами расска
жут о путях-дорогах фронто
вых.

СЕРГЕЙ Гаврилович Дре
мов. Жив-здоров. Рабо

тает в автомобильном гараже 
одного из военных учрежде
ний. Все-теки не потерял 
связь с армией.

А началась эта связь в су
ровом 1941-м...

В ожесточенных боях под 
Ельней, когда каждый клочок 
земли по нескольку раз пере
ходил из рук в руки, случи
лось так, что небольшую груп
пу наших бойцов гитлеровцы 
обошли со всех сторон. А тут 
еще ночь оказалась на ред
кость темной, поднялась пур
га. Пришлось занять круговую 
оборой/.

Вот тогда-то Сергей Гаври
лович Дремов и еще четверо 
водителей получили от'коман
дира задание: пробиться на

машинах 
доставить 
продукты, 
раненых.

Вроде

к обороняющимся, 
нм боеприпасы и 
а оттуда вывезти

бы
путь, всего-то

и не длинный 
несколько кило-

метров, но тут не в расстоя
нии дело. Кругом грохочет 
бой. Снежные фонтаны от 
разрывов снарядов и бомб с
оглушительным треском

роны в сторону, руль едва не 
вырывается из рук.

Нервы напряжены настоль
ко, что Сергей Гаврилович да
же не замечал пробоин в сте
клах кабины, не слышал звука 
отрываемых осколками щепок 
от кузова. Не до того было. 
Главное — лишь бы пробить
ся, выполнить задачу.

ногу Дремова. Чуть повыше 
щиколотки. Он сразу почувст
вовал, что раздроблена кость.

Стиснув зубы от боли, Сер
гей Гаврилович опять вырулил 
на дорогу, занял место 'в ко
лонне. Никто, конечно, не

зенитной пушкой. А это зна-
чит, что ему все 
было находиться 
позиции. Вместе

О фронтовых 
его лучше не

время надо 
на огневой 

с батареей.
трудностях

жали движение.
За этот бой Г. М. Масасин 

был награжден орденом Крас
ной Звезды. Сам он, правда, 
считает, что дело тут не в ор-

вздымались то слева, то спра
ва, то прямо впереди двига
ющихся между воронками ма
шин. И фары нельзя включить. 
Куда там! Идет жаркий, оже
сточенный бой, та« что не сра
зу и разберешь, где свои, а 
где чужие.

К месту, которое командир 
указал водителям на карте, 
пробились только двое: Дре
мов и тот, кто ехал за ним.

Быстро разгрузились, за
брали раненых. А теперь — 
назад. Сквозь тот же бушую
щий свинцово-осколочный ад, 
через рытвины и заснеженные 
ухабы, почти на ощупь. Толь
ко теперь в кузовах не ящики, 
а люди. Раненые люди! Не 
очень-то разгонишься. И все 
равно машины бросает из сто

Его все-таки 
сильно, правда,

ранило. Не
но задело.

Однако же добрались до сво
их. Командир, бегло взглянув

ровали двигатели, восстанав
ливали кузова. Где-то в тылу 
были, конечно, и мастерские, 
но ведь время дорого, каж
дый час на учете. Больше все- 
таки надеялись на свои руки.

В 1942 году Дремова опять 
ранило. На этот раз тяжело. 
Их колонна тогда форсирова
ла реку Жиздру, в Калужской 
области. Только успели пере
браться на противоположный 
берег, как налетели фашист
ские самолеты.

знал, что педалями он. 
управлял одной ногой, 
пенно прикинул: «До
разгрузки 
шесть. Не
успею...».

Дремов

километров 
больше.

теперь 
Мыс- 

района 
пять- 

Может,

боялся потерять
сознание. Крови потерял мно-
го, силы слабели с 
минутой. Он жадно 
холодный воздух,
тугими струями врывался 
рез пробоины в кабине.

Когда колонна прибыла

каждой 
вдыхал 

который
че-

на

спрашивать. 
Лишь разведет руками и хму
ро улыбнется. О чем, дескать,
разговор?

Однажды зенитчикам при
шлось прикрывать понтонную 
переправу. Фашистские само
леты налетели именно в тот
момент, 
пилось 

«ИКИ.
Атаки 

одна за

когда на берегу ско- 
особенно много тех-

с воздуха следовали 
другой.

денах. Главное 
свою задачу.

выполнить

И после войны Григорий 
Митрофанович еще долго ра
ботал шофером. Полюбилась 
ему эта специальность. И не 
только ему. Ныне сидят за
рулем две его сына Нико-

на истерзанные машины, 
ко и сказал:

— Все понятно...
За выполнение этого 

ния Сергей Гаврилович

толь-

зада-
Дре-

мов был награжден медалью 
«За боевые заслуги».

никто 
было, 
груз, 
дачу.

ПОТОМ — снова фрон
товые дороги. Рейсов 
не считал, смысла не 
Едва успевали привезти 

как получали новую за- 
Машины выходили из

строя, а люди держались. По
ломки чаще всего устраняли
сами. У обочин нередко
встречались полуобгоревшие 
автомашинь,, с них и снимали 
кое-что на запчасти. Ремонти-

Укрыться негде, вокруг
ровная местность. Назад не
•повернешь, там река. Единст-
венный выход увеличить

место и остановилась, Сергей 
Гаврилович только успел на
жать ногой на тормозную пе
даль и вяло уронил голову на 
руль. Резко и протяжно загу-

скорость и двигаться вперед
А на колонну уже обруши

лись бомбы. Сергей Гаврило
вич объехал одну дымящуюся 
воронку, вторую... Вдруг уви 
дел, как от прямого попада
ния взлетела на воздух иду
щая впереди машина. Резко 
рванул руль вправо,' перемах 
нул через кювет и помчалс, 
по открытому полю.

Очередная бомба взорва
лась совсем рядом. Осколки 
изрешетили кабину. Один из 
них, пробив дверцу, угодил в

дел автосигнал, но 
уже не слышал...

шофер его

По сей день С. Г. Дремов
прихрамывает на одну ногу.
Разве забудешь о войне?

Григорий Митрофанович 
Масасин. Хоть и на пен

сии уже, но продолжает ра
ботать на Свердловском под 
шипниковом заводе.

Григорий Митрофанович во
дил не транспортную машину, 
а артиллерийский тягач. Ну, 
ту же колесную автомашину, 
только с прицепленной к ней

Орудийным расчетам при
шлось, как говорится, попо
теть. От стволов пушек несло 
жаром. Два самолета против
ника, охваченные пламенем, 
грохнулись неподалеку от пе
реправы. Остальные продол
жали атаковать, только те
перь обходили батарею с сол
нечной стороны. Пришлось 
одному расчету менять огне
вую позицию. Вот тут-то и от
личился Григорий Митрофано
вич. Быстро прицепив орудие 
к машине, он сумел про
рваться через понтонный мост 
на противоположный берег. 
На это ему понадобилось все
го несколько минут. Вскоре 
зенитчики вновь вели огонь 
по самолетам противника 
Воздушный налет был отра
жен, и наши войска продол-

лай и Виктор. Шоферами ста
ли племянник и внук фрон
товика. Так что добрая тра
диция продолжается.

М НОГИЕ фронтовые води-
1 1 тели живут и трудятся 

сегодня в Свердловске. Сре-
ди них Григорий Петрович
Пяпйгин, Виктор Алексеевич 
Комаровский, Василий Ильич 
Плугин. Николай Николаевич 
Якимов и другие. Некоторые 
до сих пор водят машины, на
матывая на колесе мирные 
километры. Мины уже не при
ходится объезжать. хотя в 
памяти свинцом осели труд
ные годы военного лихолетья.

И верится, что если 0один» 
прикажет, бывалые фоонтови- 
ки не усидят дома, ссылаясь 
на возраст. Нет Они сами 
придут в военкоматы и твер
до скажут, как и в 1941-м:

— Давайте машину Хочу 
на фронт..

Майор Э. СЕНЧИЩЕВ.



• 4 стр. у мая J976 года* «НА СМЕНУ!» •

• БАСКЕТБОЛ. «ЗОЛОТОЙ МЯЧ»КТО СТАНЕТ СИЛЬНЕЙШИМ?

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

ПРИБЛИЖАЕТСЯ ВРЕМЯ ОБ
ЛАСТНОГО ФИНАЛА СОРЕВНО
ВАНИЙ ШКОЛЬНИКОВ ПО БАС
КЕТБОЛУ НА ПРИЗ ОБКОМА 
ВЛКСМ «ЗОЛОТОЙ МЯЧ». Эти 
соревнования давно стали тра
диционными и проводятся еже
годно с целью популяризации 
баскетбола среди учащихся 
школ области и выявления та
лантливых юных баскетболис
тов для комплектования сбор
ной области и подготовки к 
Всесоюзной спартакиаде
школьников. В состязаниях на 
приз «Золотой мяч» участвуют 
ребята 13 — 14 лет. В конце 
прошлого года прошли сорев
нования первого этапа на пер
венство школ. Сейчас прохо
дят чемпионаты районов и го
родов.

В оргкомитет по проведению 
областного финала, возглавляе
мый секретарем обкома 
ВЛКСМ А. Чемодановым, посту
пают сообщения о городских и 
районных первенствах. Орга

• СПОРТИВНОЕ 
ОРИЕНТИРОВАНИЕ

На «Майской
поляне»

Свердловские ориентиров- 
щики приняли участие в тра
диционных соревнованиях 
«Майская поляна», которые 
прошли в живописном скали
стом районе Челябинской об
ласти около лесного озера Ма
лый Блинчик.

На соревнования прибыло 
50 команд из разных уголков 
страны. В первый день сорев
нований успешно выступили 
перворазрядница из • Нижнего 
Тагила Зоя Федорова и кан
дидат в мастера спорта из 
Каменска-У ральского Г алина 
Гунько. Они заняли соответст
венно 3 и 4 места. Такие же 
места в соревновании мужчин 
заняли кандидат в мастера 
спорта из команды спортклу
ба. л Кедр» Вячеслав Тюлин и 
мастер спорта из команды 
сборной Свердловской обла
сти Владимир Раскостов.

Во второй день соревнова
ний мужская команда сбор
ной Свердловской области в 
составе мастеров спорта: Сер
гея Волкова, Владимира Рас- 
костова, Леонида Булыгина 
стала победителем в эстафет
ном ориентировании.

В. ИВАНОВ.

ПРИЦЕЛ ПРОБЛЕМЫ СВЕРДЛОВСКОГО СПОРТА

«СТРЕЛЯЮЩИХ ЛЫЖНИКОВ»
С тех пор, как в Свердловске появился первоклассный стадион для биатлона, к «стре

ляющим лыжникам» нашей области стали предъявлять повышенные требования. Дейст
вительно, где, как не на Урале, с его богатыми лыжными традициями, культивировать 
биатлон? Кому, как не уральцам, добиваться высоких результатов в этом мужественном ви
де спорта, требующем от спортсмена выносливости лыжника и меткости снайпера, хладно
кровия и быстроты. Тем более сейчас, когда в нашей области есть специальная спортивная 
база, одна из лучших в стране. Однако прошедший сезон вновь показал, что свердловские 
биатлонисты пока еще не готовы участвовать в опоре сильнейших...

В октябре прошлого года 
обленоргкомитет принял спе
циальное постановление, на
правленное на дальнейшее 
развитие биатлона в области, и 
во многий спортобществах, дей
ствительно, работа по этому 
виду спорта оживилась. Ра
стет массовость, популярнее 
стали соревнования по упро
щенным правилам для школь
ников -г— «Снежный снайпер». 
Не случайно ученик школы 
№ 12 из Первоуральска Олег 
Багаев стал победителем все
российских соревнований
«Снежный снайпер», а сверд
ловский динамовец Валерий 
Иващенко стал чемпионом 
страны среди юношей. Но это 
лишь единичные успехи.

А как выступили наши основ
ные силы? Права участвовать в 
чемпионате СССР среди взрос
лых и в юниорском первенстве 
страны добились всего семь 
человек: два динамовца, один 
представитель «Трудовых ре

низованно, с участием боль
шого количества команд про
шли они в Нижнем Тагиле, 
Каменске-Уральском, Сверд
ловске.

Игры областного финала ре
шено провести со 2 по 6 июня 
в Свердловске. К участию в 
финальных соревнованиях до
пускаются по восемь команд 
мальчиков и девочек. Они бу
дут разбиты на две подгруппы 
по четыре команды, в которых 
пройдут предварительные тур
ниры. Их победители проведут 
между собой матч за первое — 
второе места. В случае равен
ства очков у двух или более 
команд предпочтение отдает
ся победителю встречи между 
ними.

Напомним, что в прошлом 
году победу в областном фи
нале завоевали команды сверд
ловской специализированной 
детско-юношеской спортивной 
школы № 3 гороно.

зервов» и четверо спортсме
нов ДСО профсоюзов. А зачет
ные очки сумели получить 
лишь трое: С. Чернобровкин 
(спортклуб «Кедр») — 38,5, 
К. Щепетов (спортклуб «Урал- 
асбест») — 18 и Ф. Сабирья-
нов из «Динамо» — 13,5 очка. 
Именно эти спортсмены успеш
но выступали и в областных 
соревнованиях: первый — чем
пион области среди взрослых, 
второй — победитель первен
ства области среди юниоров, и 
динамовец первенствовал в 
Кубке Урала. Однако во все
союзных соревнованиях они 
были далеко не в лидерах.

Причин отставания темпов 
развития биатлона несколько.

По-прежнему не все еще 
спортобщества уделяют этому 
виду спорта должное внима
ние. Командный чемпионат об
ласти принес победу сборной 
областного совета спортобше- 
ства «Труд»—252 очка,, на вто
ром месте динамовцы—159 и

»РОЖДЕНИЕ КОЛЛЕКТИВА
Коллектив физкультуры свя

зистов в какой-то мере являет
ся типичным для спартаков
ских физкультурных организа
ций. Большинство предприятий, 
находящихся в ведении област
ного управления связи, состав
ляют небольшие районные уз
лы связи, где работают, в ос
новном, женщины.. Да и круп
ные лучшие коллективы физ
культуры, такие как централь
ного телеграфа, междугород
ной телефонной станции, поч
тамта по своему состару явля
ются. женскими. Причем, мно
гие работают по скользящему 
графику, с большой нагрузкой 
в предпраздничные и выход
ные дни. Нет у этих предприя
тий и своей спортивной базы. 
То есть, существуют немалые 
объективные трудности для 
ведения физкультурно-оз
доровительной и спортивной 
работы. Но вот недавно в со
ревновании, проводимом обл- 
совпрофом, обком профсоюза 
работников связи среди 24 
обкомов вышел на третье ме
сто по организации физкуль
турно-массовой работы и вне
дрению комплекса ГТО.

По-настоящему работа по 
привлечению работников связи 
к занятиям физкультурой и 
спортом началась семь лет 
назад, когда на должность ин

структора физкультуры в об
ластное управление связи при
шел работать В. Устюжанин, 
занимавшийся до этого препо
давательской работой. Он на
чал с создания надежного, за
интересованного общественно
го актива, а самое главное, 
сумел убедить руководителей 
предприятий в необходимости 
развития физкультуры, в том, 
что без их активного участия 
трудно поставить дело на нуж
ные рельсы. Вот эти два мо
мента — участие в работе ши
рокого актива и поддержка, 
заинтересованность руководи
телей стали определяющими в 
успешном внедрении физкуль
туры в быт связистов.

Начинали с малого, с того, 
что было легче всего организо
вать, — производственной гим
настики на предприятиях. А 
теперь уже несколько лет сбор
ная связистов неизменно зани
мает в областном совете ДСО 
«Спартак» первое место в со
ревнованиях по производст
венной гимнастике. Затем ста
ли проводить соревнования 
между предприятиями по во
лейболу, настольному тенни
су, легкоатлетические кроссы. 
И особое внимание уделялось 
широкой гласности: соревнова
ния хорошо рекламировались, 
после каждого появлялись фо- 

а

тогазеты, стенды, «молнии» 
Спорт становился приметной 
частью общественной жизни 
связистов.

Но особенно серьезно взя
лись за физкультурную рабо
ту после введения нового комп
лекса ГТО. Кроме комиссии по 
ГТО, для руководства всем 
физкультурным движением соз
дали отраслевое бюро по физ
культуре и спорту, которое 
возглавил большой энтузиаст 
спорта тогда заместитель на
чальника областного управле
ния связи II. X. Черняк. После 
его ухода на пенсию бюро воз
главил новый заместитель на
чальника областного ПТУСа 
С. В Саченко. В состав бюро 
входят руководители пред
приятий и их заместители, так 
что все физкультурные вопро
сы решаются на самом высо
ком, уровне. Характерно, что на 
многих предприятиях сами ру
ководители направляют физ
культурную работу. Так, на
пример, начальник Свердлов
ской городской телефонной 
станции Г. Н. Дегтярев являет
ся и председателем совета ДСО, 
в областном узле связи предсе
датель совета ДСО—замести
тель начальника П. М. Сама
рин. Естественно, что отноше-

третьей была команда спорт
клуба «Кедр» — 87 очков. Од
нако среди десяти соревновав
шихся коллективов не было ни 
одной команды, представляв
шей областной совет СДСО 
«Буревестник» Да это и понят
но. Секция биатлонистов в 
многотысячном студенческом 
спортобществе насчитывает 
всего 15 человек.

В «Спартаке» вообще ещ£ 
не начинали заниматься биат
лоном. А ведь именно эти два 
спортобщества критиковались 
в постановлении облспорткоми- 
тета за невнимание к «стреляю
щим лыжникам». Прошел зим
ний сезон, но дело не сдвину
лось с мертвой точки.

Решая свои ведомственные 
задачи, не приняла участия в 
областных стартах команда 
свердловского СКА, что, есте
ственно, отразилось на остро
те борьбы.

Организация соревнова
ний — другая проблема. Без 

регулярных, правильно спла
нированных состязаний не 
может быть роста мастерства. 
У нас же их, во-первых, мало, 
а во-вторых, не всегда они 
проходят в хороших условиях 
и должным образом организо
ваны (например, первенства 
областных советов). Не лучше 
ли проводить финальные со
ревнования двух-трех област
ных советов в одни сроки, с 
кооперацией средств на 
стрельбище «Динамо», а не на 
открытой поляне.

Кстати, и сам динамовский 
биатлонный стадион использу
ется далеко не лучшим обра
зом, работает не на полную 
мощность. Даже сами дина
мовцы не имеют возможности 
проводить здесь полноцен
ный, отвечающий современным/ 
требованиям тренировочный 
процесс. Дело в том, что от
деление биатлона базируется 
примерно в 20 километрах от 
стрельбища на лыжной базе 
«Динамо» в Нижне-Исетске 
Не целесообразнее ли создать 
секции биатлона где-нибудь 
поближе к стрельбищу, напри
мер, на базе одной-двух школ 
Верх-Исетского района. Было 
бы легче решать транспорт
ную проблему, да и юных 
спортсменов, желающих зани
маться биатлоном, здесь боль 
ше, есть из кого выбрать.

Здесь мы подошли к одной 
из главных проблем биатлона 
в нашей области — проблеме 
тренерских кадров Трудно 
преувеличить роль наставника 
в организации учебно-трениро
вочного процесса, в воспита
нии спортсмена. Постоянная 
учеба, стремление к совер
шенствованию, осведомлен

ность в вопросах спортивной 
науки, творческий подход к 
работе — вот залог успехов 
спортсмена и тренера. Одна
ко при проверках работы тре
неров часто’ еще приходится 
сталкиваться с отсутствием 
перспективных и годичных 
планов, дневников подготовки 
спортсмена, нагрузки опреде
ляются на глазок.

Чтобы достичь сейчас высо
ких результатов в спорте, тре
неру недостаточно одного 
«чутья», необходимо, чтобы 
система тренировок базирова
лась на современной научно
обоснованной методике. В 
конце мая в Свердловске уже 
второй раз будет проходить 
Всесоюзная научно-методиче
ская конференция тренеров 
по зимним видам спорта. Ве
дущие специалисты страны 
обобщат опыт XII зимних 
Олимпийских игр, поделятся 
опытом. И такая встреча мо
жет стать большим подспорь
ем для тренеров области в их 
работе.

Есть у биатлонистов области 
и другие проблемы, такие, 
как обеспечение качественным 
инвентарем, отсутствием лы
жероллерной трассы на стрель
бище «Динамо» для гоночной 
подготовки в предсезонном 
периоде. И от скорейшего 
комплексного решения всех 
этих проблем зависит успеш
ная подготовка наших биатло
нистов к финалам IV зимней 
Спартакиады народов СССР, 
которые будут проходить в 
Свердловске в 1978 году.

А. КОВРИГИН, 
старший тренер сборных 

команд области 
по биатлону. 

нне к работе таких советов 
ДСО другое, и не случайно 
именно эти предприятия 
были впереди в смотре- 
конкурсе на лучшую поста
новку физкультурной ра
боты.

Ежегодно связисты про
водят две спартакиады — 
летнюю и зимнюю почти по 
десяти видам спорта, широ
ко используются для про
ведения соревнований сов
местные выезды на загород
ные базы отдыха, физкуль
турные активисты пытаются 
искать новые формы рабо
ты, такие, как спортивно- 
специализированные сорев
нования среди монтеров.

Связисты сознают, что не
достатков в постановке 
физкультурной работы у 
них eine немало, особенно 
на небольших предприятиях, 
например, районных узлах 
связи, невысоко пока ма
стерство спортсменов, по- 
прежнему сказывается от
сутствие своей спортивной 
базы. Но тем не менее за
интересованность, хорошая 
организация помогают нахо
дить выход, и физкультура 
и спорт все прочнее входят 
в быт связистов.

л. шишкин.

Футбол. Первенство 
страны среди команд 
второй лиги. <Уралмаш» 
(Свердловск) — «Ир
тыш» (Омск). 12 мая. 
Свердловск. Централь
ный стадион. Начало в 
18.30.

Блицтурнир на приз 
открытия сезона среди 
мужских команд. 8 мая. 
Свердловск. Стадион 
Уральского турбомотор- 
ного завода. Начало в 
10.00.

Классическая борьба. 
Первенство области. 7— 
9 мая. Свердловск. Спор
тивный зал Центрально
го cTanHOHà. Начало в 
11.00.

Физкультурный парад, 
посвященный Дню Побе
ды. 9 мая. Свердловск. 
Пл onta ль имени 1905 го
да. Начало в 10.00.

Легкоатлет и ч е с к и й 
кросс, посвященный Дню 
Победы. 9 мая. Сверд
ловск. Центральный 
парк культуры и отдыха 
имени Маяковского. На
чало в 10.00.

Легкая атлетика. Пер
венство области среди 
девушек и юношей. 7 
мая. Свердловск. Цент
ральный стадион. Нача
ло в 11.00.

Плавание. Первенство 
области среди девушек 
и юношей. 7—8 мая.. 
Свердловск. Плаватель
ный бассейн НИИхим- 
маша «Кристалл». Нача
ло в 11.00.

Ручной мяч. Открытое 
первенство области сре
ди женских и мужских 
команд. 10—17 мая. 
Свердловск, зимний ста
дион Уральского поли
технического института. 
Начало игр в 15.00.

Пятница, 7
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — «Один за всех, все 

за одного». Передача из Ленин
града.

12.15 — Песни и танцы на
родов СССР. (Цв.).

12.45 — «Долгие версты вой
ны». Многосерийный художе
ственный телефильм. 2-я се- 
рИя,

16.10 — МОСКВА. «Подвиг на 
островах». Документальный 
фильм. (Цв.).

17.00 —«Москва и москвичи».
17.30 —Фильм —детям. «Всад

ники». Художественный теле
фильм. 2-я серия.

18.45 — «Советское космови
дение. Достижения и перспек
тивы» Ведут перелачу дважды 
Герои Советского Союза летчи
ки-космонавты СССР А. В. Фи- 
липченмо и Н. Н. Рукавишни
ков, (Цв.).

19.15 — Концертный зал те
лестудии «Орленок». (Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — «А нам поможет ро

бот». Мультфильм. (Цв.).
20.25 — «Подвиг».
21.10 — Концерт народной 

артистки РСФСР, лауреата Ле
нинской премии Е. Образцовой.

21.55 — Премьера многосе
рийного xvдoжecтвeннoгo теле
фильма «Долгие версты вой
ны», 3-я серия.

23.00 — «Время».
23.30 — Кинопанорама.

(Цв.).
01.00 — Чемпионат Европы 

по борьбе дзю-до. Передача из 
Киева. По окончании — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.05 — Свердловск. Ново

сти.
19.15 — «Писатель и его ге

рои». Анатолий Власов.
19.45 — Реклама.
19.50 — Отвечаем на ваши 

письма.
20.30 — Для вас. малыши!
20.50 — Новости.
21.05 — «Земляки». Мастера 

искусств Свердловска — трудя
щимся Ленинского района. 
(Цв.).

Суббота, 8
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цв.).
11.30 — «Чудо-тыква». Ку

кольный фильм-спектакль.
12.00 — «Для вас, родители».
12.30 — «По музеям и выста

вочным залам». (Цв.).
13.00 — «Долгие версты вой

ны». Многосерийный художест
венный телефильм, 3-я серия.

14.05 — «Летите, голуби!». 
Концерт ансамбля танца «Ро
весник» Дворца культуры 
профсоюзов Белоруссии. (Цв.).

'4.35 — «Здоровье».
15.05 — Концерт советской 

песни. (Цв.).
15.25 — «Содружество». Те

лежурнал. Ведет передачу по
литический обозреватель А. Ка
верзнев. (Цв.).

’600 — Кубок СССР по хок
кею Финэл. (Цв.).

18.15 — Программа мульт
фильмов. (Цв.).

19.05 — «Человек. Земля. 
Вселенная». Ведущий—дважды 
Герои Советского Союза лет
чик-космонавт СССР В. И. Се
вастьянов. (Цв.).

19.35 — Русские песни в ис
полнении заслуженной артист- 
КИ2ПП?С₽ ₽Услановой. (Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — «Очевидное — нВве- 

?,ед?.т передачу про- 
* С> п*-Капица. (Цв.).

~ *От всей души». Встреча с тружениками 
ланово Саратовской (Цв.).

23.00 — «Время».
~ к<>нЦерт дважды Краснознаменного имени А А. 

Александрова ансамбля песни
Советской Армии. 

Художественный руководи

Ба-
области.

Я norw- - - - - - - - - - - - - - - - - -
8-9 мая по области ожидается переменная облачность, мес

тами небольшие дожди. Ветер юго-западный, 5—10, порывы до 
15 метров в секунду. Температура воздуха ночью 4-9, днем 
11 — 16. на юге 17 — 22 градуса тепла.

■ С 44 МЛЯ

В КИНОКОНЦЕРТНОМ ТЕАТРЕ «КОСМОС»

ВЫПУСКАЕТСЯ
ЦВЕТНОЙ

ШИРОКОФОРМАТНЫЙ ФИЛЬМ

«потоп»
(первая серия в 2-х частях) 

по роману Г. СЕНКЕВИЧА.
Авторы сценария — Е. ГОФФМАН, А. КЕР

СТЕН, В. ЖУКРОВСКИИ.
Постановка Ежи ГОФФМАНА.
В ролях: Д. Ольбрыхский, М. Браунек, Т. Лом- 

ницкий, Р. Филипский и др.
ПРОИЗВОДСТВО СТУДИИ ХУДОЖЕСТВЕННЫХ

ФИЛЬМОВ. ПОЛЬША.

Облкинопрокат.

тель — Герой Социалистиче
ского Труда, народный артист 
СССР генерал-майоо Б. А. Алек
сандров. (Цв.). По окончании- 
Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
9.00 — Свердловск Учебная 

программа. История КПСС. I 
курс.

10.25 — Высшая математика. 
И курс Криволинейный инте
грал по кооппинатам 'оконча
ние Формула Грина.

11.50— Физика, II курс. Маг
нетики.

13.15 — Теоретическая ме
ханика. П ' курс.

J4-40 — Философия. II курс.
16.05 — Сопротивление мате

риалов. III курс.
’9.15— Свердловск. Новости.
19.30 — «Подожди. моя

жизнь...». Спектакль Свердлов
ской студии телевидения.

20.30 — Для вас малыши!
20.45 — «Присяга». (Цв.|.
21.15 —. «Ваших писем голо

са».

ПЯТНИЦА, 7 МАЯ
6.30 — Программа передач.

6.35 — Областные известия. 
6.45 — Песни Николая Пузея. 
7.15 — Гимнастика для детей.
7.40 — «В редакцию пришло 
письмо...». 8.15 — Утренний 
«°”ЦеРт- 9.10 — Объявления. 
10.25 — Производственная гим
настика. 10.35 — Областные из
вестия. 16.45 — Обзор газеты 
«Вечерний Свердловск». 16.50 — 
Дневник зрителя и объявления. 
20.00 — Радиожурнал «Дела и 
люди земли уральской». 20.30 — 
Областные известия. 20.40 — 
Передачи из Москвы.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

Сегодня премьера АНТОНИИ
И КЛЕОПАТРА 

8-V КНЯЗЬ ИГОРЬ
9-V в 20 ч. ПРАЗДНИЧНЫЙ 

КОНЦЕРТ
СВЕРДЛОВСКИЙ 

ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР , 
Сегодня ИНТЕРВЬЮ

В БУЭНОС-АЙРЕСЕ 
8-4 МУЖ И ЖЕНА 
9-У вечером ИНТЕРВЬЮ

В БУЭНОС-АЙРЕСЕ
СВЕРДЛОВСКИЙ 

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
Сегодня ЛЕТУЧАЯ МЫШЬ 
8-V в 11 ч. 30 м: и 19 ч. 30 м. 
БРЕМЕНСКИЕ МУЗЫКАНТЫ 
9-V в 16 и 19 ч. 30 м.

ОХ. УЖ ЭТОТ ВРОНСКИЙ!

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 19 ч. 30 м. 
премьера АПРЕЛЬСКАЯ

ИСТОРИЯ 
8-V в 19 ч. 30 м. 
премьера РЕВИЗОР

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
КОСМОС»

Последний день 
новый цветной 

широкоформатный фильм 
♦ БЕГСТВО МИСТЕРА 

МАК-КИНЛИ» 
(две серии).

Сеансы: в 12, 16, 20 ч.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Одиннадцать надежд.
СОВКИНО — Анна и ко

мандор.
УРАЛ — Улыбка мамы. 

Один из нас. Темная река. 
В зале документальных 
фильмов: И все-таии я верю. 
Рядом с солдатом.

ТЕМП — Гибель Японии.
Им. МАЯКОВСКОГО — 

Одиннадцать надежд.
КОМСОМОЛЕЦ — В пусты

не и джунглях (две серии).
ПРОГРЕСС — Последний 

патрон.
ЗНАМЯ — Попутный ве

тер.
ИСКРА — На край света. 

Гулящая.
РОДИНА — Осень.

• вместо рецензии «ОДИННАДЦАТЬ НАДЕЖД»

Таково название нового ху
дожественного полнометражно
го фильма, посвященного спор
тивной. точнее, футбольной 
теме (производство студии 
«Ленфильм», авторы сценария 
Валентин Ежов и Виктор Са
довский. режиссер-постанов
щик Виктор Садовский, опера
тор-постановщик Владимир 
Ковзель). Любители спорта и 
кино, очевидно, помнят такие

ленты, как «Победитель», 
«Удар! Еще удар!», «Ход белой 
королевы», документальный 
фильм о победах советских 
лыжников на чемпионате ми
ра 1970 года «Золото Высоких 
Татр». Все они сняты ленин
градским кинорежиссером 
В. Садовским, сделавшим спор
тивную тему ведущей в своем 
творчестве и сохраняющим 
верность ей.

«Меня часто спрашивают, — 
говорит режиссер, — почему я 
вновь и вновь обращаюсь к 
спортивной тематике. Должен 
сказать, я очень люблю спорт. 
Убежден. что на спортивном 
материале можно ставить и ое- 
шать большие общечеловече
ские проблемы. В этом я вижу 
прежде всего привлекатель
ность спортивной темы.

Главный гепой нового филь

ма Садовского — старший тре
нер сборной страны Воронцов, 
которому поручено сформиро
вать и подготовить команду к 
важному международному тур
ниру. Поиск 11 игроков — 
11 надежд нашего футбола и 
составляет основу сюжета кар
тины Конкретного прототипа, 
по словам постановщика, у 
Воронцова нет. но он вобрал в 
себя черты некоторых наших 
тренеров — В. А. Маслова 
Г. Д. Качалина К. И. Бескова 
и других. В роли Воронцов.) 
снялся народный артист СССР 
А. Папанов. В фильме участ
вуют еще несколько популяр

ных мастеров театра и кино — 
И. Горбачев (играет роль пред
седателя Федерации футбола), 
М. Водяной (болельщика, шо
фера такси). Н. Озеров (радио
комментатора). Л. Виролайнен 
(врача сборной). А консуль
тантами съемок были извест
ные ленинградские футбольные 
специалисты — старший тре
нер «Зенита» Г. С. Зомин, за
ведующий кафедрой футбола 
к хоккея Института физкуль 
гуры имени Лесгафта Н. М. 
Локшинов, а также директор 
стадиона имени Кирова А. А. 
Шкляревский.

Любопытно, что события в 
фильме в какой-то степени 
перекликаются с настоящим 
нашего Футбола, когда мы ста
ли свидетелями появления у 
нас команды высокого между
народного класса — киевского 
«Динамо». Возможно, именно 
о таком коллективе мечтают 
тренер Воронцов и авторы но
вого фильма «Одиннадцать 
надежд».

В. СОЛОВЬЕВ.
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